

EL FÁRRO DE CEUTA

AÑO IV.-NUMERO 710

Diario regional de la mañana de información general

Martes, 26 de enero de 1937

Se han tomado Hayaón, Farnés y Jayena, en la provincia de Granada y la Cuesta de la Reina en el sector de Aranjuez

Cuartel General del Generalísimo

Boletines de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 24 de enero de 1937.

EJERCITO DEL SUR

Quinta, sexta y octava divisiones y divisiones de Avila y Soria. -- Sin novedades dignas de mención.

División de Madrid. -- Se ha llevado a cabo una rectificación de las posiciones en el frente de Aranjuez, llegando a rebasar las enemigas.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Andalucía se rechazaron pequeños ataques en el sector granadino, causando al enemigo muchas bajas; se recogieron varios prisioneros y algunos muertos con armamento.

En Porcuna se ha efectuado un reconocimiento por la zona en la que el enemigo atacó en el día de ayer, cogiéndole quince cadáveres, treinta fusiles, cuarenta capotes-mantas y gran cantidad de correajes; se vieron regueros de sangre, muestra del quebranto sufrido por el enemigo.

Se han presentado en nuestras filas muchos milicianos procedentes del campo rojo, así como algunas familias.

Salamanca 24 de enero de 1937.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 25 de enero de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta, sexta y octava divisiones y divisiones de Avila y Soria. -- Sin novedades dignas de mención, con ligeros tiroteos de fusil y de cañón.

División de Madrid. -- El enemigo, siguiendo su costumbre, atacó, en el día de hoy, las posiciones ocupadas ayer sobre la Cuesta de la Reina, siendo rechazado con gran número de bajas.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Granada se ocuparon los pueblos de Hayaón, Farnés y Jayena limpiando de enemigos la zona al sur de la carretera de Alhama, donde se encontraron los cortijos incendiados por los rojos en su bárbara labor de destrucción.

Fueron recogidos varios muertos y algunos prisioneros, encontrándose en poder de un dirigente socialista una corona de la Virgen, un manto, una patena y dos cálices, uno de ellos de grandísimo valor.

Salamanca 25 de enero de 1937.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado

DESPACHO DEL GABINETE DE PRENSA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Crónica del corresponsal oficial de guerra "Tebit El Arrumi" hasta las catorce horas del día 25 de enero de 1937)

Aunque el tiempo continúa invariablemente hasta el punto de que durante las dos últimas noches cayó en esta región un verdadero diluvio y aunque los campos están convertidos en barrizales en la madrugada de ayer, domingo, el Mando dispuso la realización de un movimiento táctico en el sector de Aranjuez a cuyo efecto salió un destacamento de Seseña, a las cuatro de la madrugada y en columnas se dirigió a Aranjuez.

Estas pequeñas columnas manobraron en la noche y a plena lluvia, dando pruebas de su destreza.

En su maniobra perfecta llegaron a la caseta de camineros que hay en la misma cumbre de la Cuesta de la Reina, que, como es sabido, muere en el puente tendido sobre el Tajo a la entrada de Aranjuez.

La posición es de gran importancia estratégica y el enemigo tenía allí trincheras bien fortificadas, donde había un par de centenares de hombres protegidos por algunos carros de asalto.

Nuestras fuerzas llegadas sin ser apercibidas y sólo cuando se disponía a asaltar las trincheras se dieron cuenta los rojos de nuestra presencia, pero ya era tarde y ellas no tuvieron coraje para aguantar la embestida. Después de unos minutos de fuego abandonaron las trincheras y huyeron, protegidos por su retirada por los carros de asalto,

por las barrancadas y pasaron el puente, no parando en su huida hasta trasponer la otra parte del río, quedando en nuestras manos la Cuesta de la Reina, que tiene enorme importancia estratégica porque anula el paso de Aranjuez a Madrid y con esta gran posición artillera se tendrá a raya intentos rojos por este sector e incluso las que pretendieron utilizar un tren blindado, que ahora ha quedado en Aranjuez y con el que ya realizaron intentos de ataque algunos días de la semana pasada.

Los marxistas dejaron en las trincheras de la Cuesta de la Reina diez muertos y también, en ellas, se cogieron cinco prisioneros, que se apresuraron a tirar las armas por encima de los parapetos de las trincheras, apenas vieron a nuestras fuerzas.

Estos son milicianos, pero por lo visto, de infima categoría, por que ni siquiera llevan uniformes. Se han declarado labradores de Toledo a los que en escasos días se les enseñó el manejo del fusil y a los que se llevó a las trincheras, sin enseñarles siquiera instrucción militar y a los que se dió la orden de resistir hasta la muerte si le atacáramos. No se les pagaba soldado y sólo se les daba un rancho frío al mediodía y un plato de lentejas y a veces un poco de carne por la noche.

Después de tomada la Cues-

Despacho del Gabinete de Prensa del Cuartel General del Generalísimo

(Crónica del corresponsal oficial de guerra "Tebit El Arrumi").

En el frente de Madrid hubo escaso tiroteo, algo más intenso en el sector de Villaverde.

Por Navalagamella se pasaron a nuestras líneas varios hombres y mujeres, procedentes de El Escorial, que cuentan y no acaban de la odisea que han padecido en aquel punto y continúan padeciendo los que se encuentran allí.

Fuera de esto, por la mañana se realizó, para prevenir incursiones enemigas en el frente de Aranjuez, una pequeña rectificación de nuestras líneas.

El tiempo sigue amenazador, tendiendo a cerrarse aun más.

En el IV aniversario de la subida de Hitler al poder

El Canciller alemán pronunciará un discurso ante el Reichstag

Berlín, 25.—El próximo día 30 se reunirá el Reichstag para conmemorar el cuarto aniversario de la subida al Poder de Adolfo Hitler.

El Führer Canciller aprovechará la oportunidad para dirigir un discurso que será radiado por todas las emisoras alemanas y en el que además de ocuparse de la situación interna del país y del plan de cuatro años, abordará, también, la situación internacional y contestará a las manifestaciones hechas por Eden en la Cámara de los Comunes.

A la una de la tarde, hora de Europa Central, pronunciará su discurso el Canciller Hitler y a las cinco de la tarde se reunirá el Gobierno.

A las ocho de la noche se verificará un desfile con antorchas en el que tomarán parte, según se calcula, más de un millón de personas.

El jefe del Gobierno francés habla en Lyon

Dijo que Francia está dispuesta a realizar un pacto con Alemania, pero que no lo desea bilateral

París, 25.—Ayer domingo el jefe del Gobierno francés León Blum, pronunció un discurso en Lyon, sobre política exterior.

La parte más importante fue la que dedicó a Alemania diciendo que Francia está siempre dispuesta a llegar a un acuerdo comercial con el Reich, pero que antes es necesario llegar a un acuerdo político, si bien Francia no es partidaria de pactos bilaterales.

También envió un homenaje a los buenos deseos expresados por Hitler de mantener la paz en Europa.

Al final del mitin se cantó la Internacional.

EL PRINCIPE DE RUMANIA EN FERMO

Florenza, 25.—La salud del Príncipe de Rumania, que se encuentra en esta ciudad inspira algunos cuidados.

El boletín médico facilitado en el día de hoy indica una ligera mejoría.

ta de la Reina, el enemigo sólo intentó un ligero cañoneo con morteros, desde algunas quebradas del terreno, pero a tan larga distancia, que resultó de todo punto inofensivo.

El día de hoy sigue amenazador por el mal estado del tiempo.

Hasta el momento de telegrafiar en los demás sectores de Madrid, la calma es absoluta.

ITALIA Y ALEMANIA CONTESTAN A LA NOTA INGLESA SOBRE LOS VOLUNTARIOS EXTRANJEROS

Ambas naciones piden que se retiren todos los que combaten en España y no sean españoles, incluso los aventureros que han naturalizado los ministros rojos

Si se permite que continúen los voluntarios que actualmente hay en España se favorecerá a los marxistas. - Una prueba de la influencia de la espionía internacional es la nacionalización. - Un control sobre puertos, fronteras y aerodromos. - El imperio italiano y el Reich apoyarán cuantas iniciativas favorezcan al pueblo español, a la paz y a la civilización

EL CONDE DE CIANO ENTREGA LA RESPUESTA ITALIANA AL EMBAJADOR INGLÉS

Se sabe que Alemania contestará en términos parecidos

Roma, 25.—Esta mañana el ministro de Relaciones Exteriores, Conde de Ciano ha entregado a Sir Eric Drumont, embajador de la Gran Bretaña en Roma, la respuesta del Gobierno italiano, a la nota de once de enero del Gobierno inglés referente a la no intervención en España, y que, como es sabido, se refiere principalmente, a la cuestión de los voluntarios.

Al mismo tiempo que el Conde de Ciano entregaba la respuesta italiana, se sabe que, en Berlín, el Ministro del Exterior alemán, Von Neurath, entregaba la respuesta del Reich al embajador británico en la capital de Alemania, y que ambas están concebidas en muy parecidos términos ya que la visita de Goering tuvo la finalidad de ponerse de acuerdo ambos países.

LLEGA A BERLIN EL GENERAL GOERING REUNIENDOSE CON HITLER

Poco después se entrega la respuesta alemana al embajador inglés

Berlín, 25.—Esta mañana ha llegado el general Goering, jefe del Gobierno alemán, que, como es sabido ha estado en Italia, donde sostuvo varias conferencias con el jefe del Gobierno italiano, señor Mussolini y el Ministro del Exterior, Conde de Ciano.

En la estación estaban esperándole el canciller Adolfo Hitler y todos los ministros, así como diversas autoridades militares y civiles y el embajador italiano.

Después de rendirles honores una compañía de infantería, el canciller Hitler, el general Goering y el embajador de Italia se reunieron, sosteniendo una conferencia en la cancillería.

Minutos después se entregaba la respuesta del Reich al Embajador británico en Berlín, en contestación al memorandum que el once de enero dirigió el Gobierno Baldwin al Reich.

UNA DIGNA CONTESTACION DEL IMPERIO ITALIANO

Italia pide que se retiren todos los voluntarios extranjeros en España

—Roma, 25.— Se conoce el texto

de la nota italiana en respuesta a la nota del Gobierno inglés sobre la no intervención en España.

El Gobierno italiano — dice — se ratifica en cuanto expuso al Gobierno de la Gran Bretaña, en la nota de fecha siete de Enero, una vez examinada la nota del Gobierno inglés, que produce satisfacción por cuanto expresa la creencia de que las naciones afectas a la no intervención, están de acuerdo en la necesidad de tomar medidas enérgicas y eficaces para realizar una eficaz no ingerencia en la cuestión española.

Por tanto Italia afirma que está dispuesta a tomar medidas legislativas, cuantas sean necesarias, para impedir que vayan voluntarios a España y también para impedir el reclutamiento y paño de voluntarios extranjeros por su territorio.

Dichas medidas las pondrá en práctica el Gobierno italiano, tan pronto como los Gobiernos interesados hayan llegado a la adopción de medidas idénticas y se haya fijado la fecha de su aplicación por el Comité de no ingerencia de Londres.

Agrega el Gobierno italiano que estudia con cariño los proyectos del Gobierno inglés sobre la forma de efectuar el control y que sobre este aspecto se reserva el Gobierno italiano de enviar su respuesta sobre la forma que estima más conveniente realizarla y que estima no sólo debe ser por puertos y fronteras, si no que también ha de brá de realizarse, si se quiere que sea eficaz, en los aerodromos.

El Gobierno italiano tiene el honor de reiterar nuevamente al Gobierno inglés su nota del nueve de enero respecto a la necesidad de que sean evacuados de España todos los extranjeros, que, tanto como voluntarios o propagandistas se hallan al lado de uno de los dos bandos en lucha. Sobre este aspecto aún no ha contestado el Gobierno inglés.

Se han publicado informaciones en la Prensa extranjera relativas a la nacionalización en masa de voluntarios extranjeros que combaten en uno de los dos bandos en pugna en España y esa naturalización realizada o por realizar supone un grave quebranto para la no intervención, ya que sería beneficiosa a uno de los dos bandos.

Tal proceder no podría ser observado

para presentar a la Comisión de Londres la proposición de retirada de los voluntarios y propagandistas extranjeros.

Además tenemos con esa naturalización una prueba patente de que existen voluntarios extranjeros en una de las partes del conflicto, demostrándose, también el importantísimo papel que juegan en la lucha, cuando se recurre a ese medio para ver de retenerlos.

El Gobierno italiano, termina su nota diciendo, que no duda que serán apreciadas las cuestiones expuestas en su nota respuesta a la de once de enero del Gobierno inglés, y a la que entregó el nueve de enero y que acepta la aplicación de toda medida justa de no intervención aplicada en beneficio del pueblo español, de la paz y de la civilización.

TAMBIEN EL REICH CONTESTA CON DIGNIDAD

La no intervención debe abarcar toda clase de ayudas, incluso las morales

Berlín, 25.— Se ha hecho público el texto de la nota que el Ministro Von Neurath al embajador británico en respuesta al memorando británico sobre la no intervención en la guerra de España.

El Gobierno alemán hace resaltar, en primer término, su satisfacción porque el Real Gobierno de la Gran Bretaña, es de opinión de que todas las naciones están de acuerdo en que hay que evitar, por todos los medios, que continúen llegando voluntarios extranjeros a combatir en la guerra de España y sobre la aplicación de medidas bajo un severo control.

También satisface al Gobierno del Reich la nota británica en cuanto expresa que las medidas de control habrán de ser tomadas simultáneamente por todas las potencias miembros de Comité de no ingerencia.

Bajo estas condiciones el Gobierno alemán prepara una ley que prohíbe la emigración a sus súbditos a España y también otra prohibiendo el alistamiento como voluntarios en cualquiera de los dos bandos en pugna.

Estima el Gobierno del Reich que sería conveniente que la Comisión de Londres se reuniese rápidamente y con la mayor urgencia se señalase la fecha de la implantación del control, pero esti

ma al mismo tiempo que es necesaria la no intervención totalitaria.

A este respecto ya se ha manifestado al Reich en varias ocasiones y, últimamente, en su nota de siete de enero, insistió sobre ello y también sobre la necesidad de retirar todos los voluntarios y propagandistas extranjeros que se hallan en España deseando que se llegue a una situación idéntica a la de agosto del pasado año.

Expresa el Gobierno del Reich el temor de que se lleven a cabo las resoluciones de forma que solo favorezcan a los que luchan contra el Gobierno nacionalista, cosa que se realizaría si las potencias interesadas se limitasen a prohibir que fueran más voluntarios, pero dejasen permanecer a los que se hallan actualmente en España.

Cree el Gobierno alemán que ha llegado el momento de abordar todos los aspectos de la no ingerencia y se presta de buen grado a cuanto redunde en beneficio de la paz y la civilización.

UN ARTICULO DEL "POPOLO D'ITALIA"

"Trenes blindados"

Roma, 25.—Bajo el título de "Trenes blindados" publica el "Popolo d'Italia" un artículo, en el que, entre otras cosas, dice:

"Todos los días el Duce va hasta los Apeninos a patinar, con los aficionados a este deporte de nieve, va en los barcos de pasajeros, y trabaja al aire libre. Mussolini se mezcla con el obrero, con el campesino y con los soldados.

"Miremos en cambio, a lo que llaman "Paraiso soviético". Stalin sale de viaje, quizá a dar personalmente una orden de fusilamiento. El dictador ruso va en un tren blindado y además lleva otros dos trenes más, blindados, también, llenos de soldados, armados con ametralladoras y hasta con cañones.

"Y si miramos a América, a los Estados Unidos, podemos señalar que Roosevelt fué a la ceremonia de su promesa, al ser reelegido presidente, en un auto blindado y escoltado por cuatro tanques y una centena de policías.

"Como se ve, Mussolini está mucho más seguro de su pueblo que los jefes de repúblicas soviéticas y democráticas."

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORA

Doña Sofía Sanchez Marquez

Esposa que fué de don Ernesto Weil Seguido. Falleció en esta ciudad el día 20 a las 23 horas, confortada con los auxilios espirituales

R. I. P. A.

Su desconsolado esposo, su hija Marujita, madre, padre político, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes.

RUEGAN la encomienden a Dios Nuestro Señor y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará en la Santa Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, a las 10, el día 27 de los corrientes, favor que agradecerán.

La visita de S. E. el Gran Vizir y Ministros del Majzen a la motonave "Mogreb El Aksa"

En el Muelle de España se congregaron miles de personas rindiendo un sentido homenaje de admiración al pueblo musulmán.-El Gran Vizir y Ministro del Habus, pronuncian palabras de agradecimiento, haciendo resaltar la compenetración hispano-marroquí.-Gran cantidad de indígenas y cuantos asistieron al muelle de España, desfilan ante las autoridades del Majzen y de la localidad.

La nueva España y Marruecos enlazados en un sentimiento común: Amor a Dios y mútua voluntad al servicio del progreso de los dos pueblos amigos

A pesar de lo desapacible de la mañana de ayer, el acto de la visita de S.E. el Gran Vizir y ministros del Majzen a la motonave "Mogreb el Aksa", en donde realizarán el viaje de peregrinación a la Meca los musulmanes de la Zona, constituyó una prueba mas de que la Nueva España y Marruecos, viven enlazados en un sentimiento común: amor a Dios y mútua voluntad al servicio del progreso de los dos pueblos amigos.

Las chilabas campesinas y los jaiques kableños confundíanse con la abigarrada multitud, integrada por hombres y mujeres españolas, que acudían al muelle de España para rendir al respetable y digno representante de S. A. I. el Jallifa y prestigiosos ministros del gobierno majeziano, el testimonio de admiración y cariño que sienten por el noble pueblo marroquí.

El exotismo árabe hizo acto de presencia, simbolizado por las notas límpidas de las chirimías y por los gritos de alegría que al espacio lanzaban las musulmanas, poniendo de relieve su respeto a las autoridades y su fé ciega en que Marruecos y la nueva España, consolidarán en todo momento esa feliz compenetración, espíritu vivo de una amistad profunda, precursora de un futuro halagueño que ha de ser, indudablemente, la garantía sólida de una vida llena de venturas y plenitud de grandezas.

Acto fué el de ayer de una honda significación. Salíó a flote una patente y halagadora realidad: Moros y cristianos, musulmanes y españoles, unidos en un mismo deseo, guiados por el mismo afán, tributaron su respeto al Gran Vizir y distinguido séquito, lanzando vivas entusiastas a España, a Marruecos, al Ejército y a nuestro invicto Caudillo.

¡LA NUEVA ESPAÑA Y MARRUECOS, EN FUERTE ABRAZO HAN SENTIDO UNA VEZ MAS LLEGAR A SUS CORAZONES EL CLAMOR DE SUS HIJOS, DE ALEGRIA, DE FE Y DE ESPERANZA!

Llegan al Muelle de España S. E. el Gran Vizir y Ministros del Majzen

Sobre las once y media de la mañana de ayer, llegaron al muelle de España, procedentes de la Capital del Protectorado, S. E. el Gran Vizir, ministro del Habus, Sid Abdejalak Torres y otros prestigiosos miembros del gobierno majeziano.

Se encontraba formado en aquel lugar un tabor de Regulares con nuba, para rendir a los ilustres visitantes los honores correspondientes a su alta jerarquía.

Una representación de las Mi-

licias de Falange Española, formada en fila, a la altura del muelle, asistió con el fin de mostrar a aquellos, el saludo de bienvenida y ofrecer la prueba de sus más elevados respetos.

También formaban los flechas moros, con su bandera, mostran do una vez mas su excelente instrucción y perfecta disciplina.

Fueron recibidos por el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, don Luis León, Alcalde de la ciudad don José Tejero, Teniente Coro-

nel de Estado Mayor, señor Duque Sampayo, Comandante de Marina y oficiales de distintas armas, jefes de Falange Española y diferentes representaciones civiles y militares.

Después de ser rendidos honores por las fuerzas citadas, subieron a bordo de la magnífica motonave "Mogreb el Aksa", en donde se encontraba la banda municipal, bajo la dirección del profesor señor Alcalá Gallano, que interpretó himnos nacionales que fueron escuchados con general respeto.

LA VISITA A LA MOTONAVE "MOGREB EL AKSA"

S. E. el Gran Vizir y demas notables del Majzen, acompañados por nuestras autoridades y personal de la motonave, giraron una detenida visita al barco, recorriendo todas sus dependencias, siendo obsequiados en el hermoso salón de gala.

Tan ilustre visitantes, a medida que iban conociendo de los diferentes departamentos de esta bella embarcación, iban dedicando grandes elogios por la ejemplar disciplina, de su personal y perfección de servicios, así como por los recogimientos atrayentes elementos modernos, que garantizan una extraordinaria comodidad y acusan un esmero dignos de los mayores plácemes.

En la sala de recepciones fueron presentados a los distinguidos visitantes, los jefes y oficiales de la motonave, a los que fueron dedicadas frases de felicitación.

EL GRAN VIZIR Y MINISTRO DEL HABUS PRONUNCIAN FRASES DE AGRADECIMIENTO Y HACEN RESALTAR LA COMPENETRACION HISPANO-MARROQUI

Después de realizar la visita a la motonave "Mogreb el Aksa" reunieron sobre cubierta, todas las autoridades e insignes y doctos visitantes, siendo pronunciadas por S. E. el Gran Vizir y Ministro del Habus, Sid Abdejalak Torres, hermosas y cálidas frases, que fueron escuchadas con la mayor atención.

Se puso de manifiesto por los elevados representantes del gobierno majeziano, el amor que el pueblo marroquí siente por la gloriosa España que tan heroicamente ha sabido conquistar nuestro valeroso Ejército y se dedicaron oraciones de hondo fervor y admiración en favor del invicto Caudillo, Generalísimo Franco.

Ambas personalidades pusieron en la pronunciación de sus palabras toda la emoción de sus nobles corazones, anunciadoras de un sentimiento franco y sincero de cariño al país protector y amigo.

El señor Alcalde de la Ciudad contestó con palabras también muy emocionadas y fueron lanzados calurosos vivas a España, a Marruecos, al Ejército y al Caudillo Franco.

DESFILE DE LAS FUERZAS Y MILES DE PERSONAS ANTE LAS AUTORIDADES

Después de ser interpretados los himnos del Mogreb y Falange española, las fuerzas que se encontraban formadas en el muelle de España, desfilaron ante tan superiores autoridades, haciéndolo con gran marcialidad.

El inmenso gentío que se hallaba estacionado en aquellos lu-

gares, afanosos de poner de relieve sus deseos de ofrecer en la persona del Gran Vizir y séquito, su testimonio de sentida admiración al pueblo musulmán inició el desfile dando entusiastas vivas, que eran contestados por toda la muchedumbre.

Seguidamente se puso la comitiva en marcha hacia Tetuán recibiendo muchos vítores y siendo despedidos con gran cariño por todo el pueblo de Ceuta y por la infinidad de musulmanes que no cesaban de dar gritos de júbilo y de satisfacción.

IMPRESION FINAL

S. E. el Gran Vizir y ministro del Majzen que visitaron en la mañana de ayer el precioso vapor "Mogreb el Aksa" que transportará a los musulmanes peregrinos hasta la Meca, se habrán llevado grato recuerdo del acto de ayer, en el que el pueblo de Ceuta, siempre noble y leal, les ofreció sus respetos, en un gesto de sincera adhesión y profundo cariño.

Hay que cerrar hoy estas líneas con dos vivas que no se despegan en ningún instante de los labios de protectores y protegidos: ¡Viva España! ¡Viva Marruecos!

Piano de ocasión

se viene un magnífico piano marca HOEPNER a precio muy ventajoso.

Razón: Jáudenes, 13, 3.º izq.

BANDO

D. JOSE TEJERO RUIZ, ALCALDE - PRESIDENTE DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que constituida en esta ciudad la Comisión Recaudadora para la suscripción nacional con destino a levantar un monumento en El Ferrol, su pueblo natal, a nuestro glorioso Caudillo, General Franco, se invita a todos los buenos españoles residentes en esta ciudad para que figuren en ella demostrando así su adhesión y su gratitud al Jefe del Estado.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 22 de enero de 1937. El Alcalde-Presidente de la Junta—José Tejero.

Café marca "LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8 Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza) Tintes sólidos, lavados en seco, especialidad en tintes para cueros

UNA PATRIA UN ESTADO UN CAUDILLO

Nota facilitada por la Jefatura de las Fuerzas Militares de Marruecos

CANTIDAD RECAUDADA EN EL TERRITORIO PARA EL AGUINALDO DEL COMBATIENTE	
En Melilla	40,267,27 pesetas
En Ceuta	40,357,10 pesetas
En Tetuán	23,586,20 pesetas
En Larache	14,288,25 pesetas
En Xauen	757,25 pesetas
TOTAL	119,256,05 pesetas

Distribución: Esta cantidad ha sido distribuida entre los Soldados de las Unidades del Territorio e individuos pertenecientes a las Milicias combatientes del mismo en la forma que a continuación se detalla:

- Para las tropas de Mehal-la, 11,900 pesetas.
- Idem. Inspección idem, 25 pesetas.
- Idem. Guardia Jalfifana, 400 pesetas.
- Idem. Milicias Falange Española (Melilla), 2.990 pesetas.
- Idem. idem (Ceuta), 2.700 pesetas.
- Idem. Batallón San Fernando número 1, 4.000 pesetas.
- Idem. idem. las Navas número 2, 4.500 pesetas.
- Idem. idem. Melilla número 3, 5.300 pesetas.
- Idem. idem Ceriñola número 6, 5.175 pesetas.
- Idem. idem Serrallo número 8, 4.100 pesetas.
- Idem. Regulares de Tetuán número 1, 9.700 pesetas.
- Idem. idem. Ceuta número 3, 8.700 pesetas.
- Idem. idem de Melilla número 2, 8.750 pesetas.
- Idem. idem de Larache número 4, 8.900 pesetas.
- Idem. idem de Alhucemas número 5, 8.900 pesetas.
- Idem. Primera Legión del Tercio (Melilla), 5.700 pesetas.
- Idem. Segunda Legión del Tercio (Ceuta-), 5.700 pesetas.
- Idem. Grupo de Ametralladoras de Posición, (Ceuta), 350 pesetas.
- Idem. Agrupación de Artillería (Melilla), 2.000 pesetas.
- Idem. Agrupación de Artillería (Ceuta), 3.550 pesetas.
- Idem. Batallón de Zapadores de Marruecos, 2.500 pesetas.
- Idem. idem. de Transmisiones idem. 1.800 pesetas.
- Idem. Comandancia de Ingenieros idem. 300 pesetas.
- Idem. de Intendencia Ceuta, 700 pesetas.
- Idem. idem. de idem. (Melilla), 600 pesetas.
- Idem. Aviación (Tetuán), 600 pesetas.
- Idem. idem. (Melilla), 200 pesetas.
- Idem. Cría Caballar (Ceuta-Larache), 550 pesetas.
- Idem. idem idem (Melilla), 75 pesetas.
- Idem. Compañía de Mar de Ceuta, 400 pesetas.
- Idem. idem de idem. de (Melilla), 300 pesetas.
- Idem. Automovilismo (Ceuta), 1.150 pesetas.
- Idem. idem. (Melilla), 600 pesetas.
- Idem. Comisión Límites (Melilla), 25 pesetas.
- Idem. Comisión Geográfica (Ceuta), 50 pesetas.
- Idem. Grupo de Sanidad Militar, 700 pesetas.
- Idem. Adquisición Prendas Abrigo con destino al frente, 756,05 pesetas.
- TOTAL, 119,256,05 pesetas.**

VAPORES

Se arriendan por meses o fletan por viajes. Cabiada en bogeda de 11 a 14.000 piés cúbicos. Marcha aproximada de 8 a 10 millas por hora. Para informes: **MAXIMILIANO DIAZ NAVARRO** Apartado núm. 49 Dirección telegráfica "VARIOS" SANTA CRUZ DE TENERIFE (Islas Canarias)

Compañía General de Carbones S.A.

Se complace en participar al público en general, ha sido nombrada Representante del LLOYD'S en Ceuta, desde cuyo cargo queda a su disposición

Compañía General de Carbones S. A.

Lloyd's Sub-Agente
Teléfono 232 Apartado, 25 Calvo Sotelo, 24 CEUTA

Flores Muñoz

ODONTOLOGO
Ha trasladado su clínica dental a Soberanía Nacional, 40

Jefatura de Servicios de Defensa contra Aeronaves (D. C. A)

Circular número 1
LO QUE DEBE HACERSE EN CASO DE BOMBARDEO AEREO
Los peatones a los portales, y los vecinos a los pisos bajos. Paralización de toda clase de circulación. No se usarán teléfonos. Los coches oficiales circularán despacio. Todo el mundo se situará en sus puestos.
ESTAS ORDENES SERAN CUMPLIDAS RIGUROSAMENTE Y SIN TITUBEOS

PHILIPS



TODAS LAS ONDAS

Oiga usted el nuevo receptor Philips, todas las ondas, 342-A y apreciará las maravillosas posibilidades de la radio.

Pida una demostración del receptor 342-A a cualquier Representante Oficial Philips, que le explicará las numerosas cualidades incorporadas a esta obra maestra de la técnica moderna.

CASA ROS - Ceuta - Tetuán - Larache

SUS MERCANCIAS

...serán entregadas con rapidez y seguridad con-
dándolas a
LA VALENCIANA, S. A.
Solicite V. la nueva tarifa de mercancías.

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

CUADRO DE MARCHA Y HORARIO DE TRENES A PARTIR DEL DIA 1 DE JUNIO DE 1936

Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce	Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce
Tren Mixto núm. 81									
Tetuán			8,25		Ceuta			18,55	
Malilla	8,30	1	8,50		Málaga	18,55	1	19,00	
Rineón	8,40	1	8,57		Castillejos	19,05	1	19,15	
Negro	8,57	1	9,00		Riffien	19,20	1	19,25	
Riffien	9,10	1	9,15		Castillejos	19,35	1	19,40	
Castillejos	9,24	1	9,30		Málaga	19,50	1	19,55	
Miramar	9,30	1	9,35		Ceuta	20,05	1	20,10	
Ceuta	9,41		9,50						
Tren Correo núm. 1									
Tetuán			18,55		Ceuta			18,55	
Malilla	18,54	1	18,58		Málaga	18,55	1	19,00	
Rineón	18,59	1	19,04		Castillejos	19,05	1	19,10	
Negro	19,00	1	19,05		Riffien	19,15	1	19,20	
Riffien	19,05	1	19,10		Castillejos	19,25	1	19,30	
Castillejos	19,07	4	19,11	X M. 81	Málaga	19,35	1	19,40	
Miramar	19,08	1	19,11		Ceuta	19,50	1	19,55	
Ceuta	19,25	8	19,37						
M. República	19,31								
Tren Mixto núm. 80									
Tetuán			17,45		Ceuta			18,55	
Malilla	18,00	8	18,08	X M. 81	Málaga	18,55	1	19,00	
Rineón	18,03	1	18,05		Castillejos	19,05	1	19,10	
Negro	18,03	1	18,05		Riffien	19,15	1	19,17	
Riffien	18,03	1	18,05		Negro	19,20	1	19,21	
Castillejos	18,03	1	18,05		Rineón	19,21	1	19,22	
Miramar	18,09	1	18,10		Malilla	19,01	1	19,02	X M. 80
Ceuta	18,10		18,10		Tetuán	19,00		19,00	

Tetuán 24 de junio de 1936

Información local

Delegación del Gobierno Nacional

El carácter obligatorio de la disposición creando el "Día del Plato Unico", dados los fines característicos que la inspiran, el deseo de ocasionar el mínimo de molestias a los donantes y la baja que se observa en la recaudación, hacen necesarias la adaptación de medidas encaminadas a regularizar tales ingresos benéficos y, para ello, en uso de las atribuciones de mi cargo, he tenido a bien dictar las normas siguientes:

1.ª A partir del día primero de febrero próximo se verificará la recaudación a domicilio, sirviendo de norma las declaraciones hechas por los cabezas de familias para la primera, y extendiéndose los recibos por el importe de los dos días de ahorro que se obtiene en cada mes.

2.ª Los cabezas de familia tendrán dispuestos antes del día cinco de cada mes, sin excusa ni pretexto alguno, el importe de

sus correspondientes recibos a fin de que por los Agentes de la Autoridad designados puedan ser hechos efectivos en el menor tiempo posible.

3.ª Los habilitados y pagadores de los Cuerpos y dependencias oficiales y los de Clases Pasivas, entregarán con su importe, antes del día 10 de cada mes en la Oficina Recaudatoria del "Plato Unico" establecida en el grupo escolar "Lope de Vega", de la Plaza de Azcarate, y desde las diez y seis a las diez y ocho horas, relaciones por orden alfabético de los funcionarios a quienes satisfagan haberes superiores a 200 pesetas.

4.ª Los dueños de hoteles, fondas, pensiones, restaurantes, bares, cafés y establecimientos similares, entregarán sus cuotas los días 2 y 4 y 16 y 17 de cada mes desde las diez y seis a las diez y ocho horas, en la Oficina recaudatoria instalada en el lugar antes citado.

Lista de donantes

- de Ceuta para el monumento que por suscripción nacional, se erigirá al Ilustre Caudillo General Franco en El Ferrol, su pueblo natal
- 34 Don José Santos Vilela 5,00 pesetas.
 - 35 Don Luis Santos Rosas, 5,00 pesetas.
 - 36 Doña Luisa Muñoz Roman 5,00 pesetas.
 - 37 Hamed Ben Amar Yemina 2,00 pesetas.
 - 38 Don Pedro Mengual Dolera, 5,00 pesetas.
 - 39 Doña Carmen Bogado, 1,00 peseta.
 - 40 Sta. Fifi Mengual Boj, 025 céntimos.
 - 41 Soldado Felix Baquena, 040 céntimos.
 - 42 Don Francisco Javier Dotres, 5,00 pesetas.
 - 43 Don Manuel Romero Córdoba, 4,00 pesetas.
 - 44 Sta. Salomé Romero Córdoba, 1,00 peseta.
 - 45 Don Mariano Catarecha, 2,00 pesetas.
 - 46 Doña Margarita Cosgaya, 2,00 pesetas.
 - 47 Don Blas Catarecha Cosgaya, 1,00 peseta.
 - 48 Sta. Africa Catarecha Cosgaya, 1,00 peseta.
 - 49 Don Manuel Catarecha Cosgaya, 1,00 peseta.
 - 50 Sta. Pilar Catarecha Cosgaya, 1,00 peseta.
 - 51 Sta. Margarita Catarecha Cosgaya, 1,00 peseta.
 - 52 Don Alejandro Catarecha Cosgaya, 1,00 peseta.
 - 53 Don Jesus Catarecha Cosgaya, 1,00 peseta.
 - 54 Don Cristobal Heras Martinez, 5,00 pesetas.
 - 55 Doña Juanita Colón Heras, 5,00 pesetas.
 - 56 Sta. María Mercedes Heras Colón, 5,00 pesetas.
 - 57 Don Blas Prieto de Castro, 5,00 pesetas.
 - 58 Sta. María del Carmen Prieto Servan, 2,00 pesetas.
 - 59 Sta. Aurora Prieto Servan, 2,00 pesetas.
 - 60 Don Antonio Segovia Montero, 5,00 pesetas.
 - 61 Doña Bacilla Jimenez Ortega, 5,00 pesetas.
 - 62 Don José Piñero Torrealba, 5,00 pesetas.
 - 63 Doña Laura Cáceres de Piñero, 5,00 pesetas.
 - 64 Sta. Laurita Piñero de Piñero, 5,00 pesetas.
 - 65 D. José Aguilar Garcia, 1,00 peseta.
 - 66 Doña Francisca Diaz Viuda de Barrientos, 5,00 pesetas.
 - 67 Doña María Barrientos Diaz, 5,00 peseta.
 - 68 D. Juan Guerrero Guerrero, 1,50 pesetas.
 - 69 Casa Fernandez Benitez S.L. 5,00 pesetas.
 - 70 Luis Fernandez de Castro, 5,00 pesetas.
 - 71 Doña Teresa Sánchez Bahamonde, 5,00 pesetas.
 - 72 Don Luis Fernandez de Castro, 5,00 pesetas.
 - 73 D. Victor Manuel Fernandez de Castro, 5,00 pesetas.
 - 74 Don Fernando Romero Enton, 1,00 peseta.
 - 75 Don Juan Tuset Tamayo, 1,00 peseta.
 - 76 Doña Mercedes Bernal Romano, 2,00 pesetas.
 - 77 Doña Carmen Contos, 1,00 peseta.
 - 78 Don T. Hardasmal, 5,00 pesetas.
 - 79 Don Cristobal Villalobos Morales, 5,00 pesetas.
 - 80 Doña Margarita Guerra Artiel, 1,00 peseta.
 - 81 Don Antonio Troyano Chacón, 5,00 pesetas.
 - 82 Don Rafael Lima Rodriguez, 5,00 pesetas.
 - 83 Doña Antonia Lima Rodriguez, 5,00 pesetas.
- Suma y sigue 261.65 pesetas

CAFE MARCA
"LAS CAMPANAS"
EL MEJOR DE TODOS.
TUESTE DIARIO
O'DONNELL, 8. TETUAN

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza Hispano Marroquí de Ceuta

Por la presente se ruega a los padres o representantes de los alumnos oficiales de este Instituto, concurran al mismo, a las siete de la tarde del día veintiséis del corriente, para un asunto de verdadero interés.
Ceuta 25 de Enero de 1937
La Dirección.

Junta general en el Casino Africano

El pasado domingo tuvo lugar en el casino Africano de esta ciudad, junta general, asistiendo gran número de asociados, tratándose de asuntos de interés para la sociedad y procediéndose a la elección de nueva junta directiva que quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente de Honor.— José Antonio Primo de Rivera.
1.º Vice-Presidente de Honor El General de la Plaza.
2.º Vice-Presidente de Honor Coronel don Juan Yagüe.
Presidente.— don Francisco Lobo.
Vice-Presidente don José María Rosende.
Secretario don Antonio Casas.
Tesorero don Heliodoro Garea.
Interventor don José Calatayud.
Bibliotecario don Enrique Lanuza.

1.º Vocal.— José Arjona.
2.º idem.— Manuel Zurita.
3.º idem.— Rafael Orozco.
4.º idem.— Emilio Pelegrina.
5.º idem.— Ángel Matres.
6.º idem.— Francisco Fatou.

A los nuevos directivos del Casino Africano deseamos en sus tareas en esta simpática sociedad toda clase de éxitos para el mejor augo de la misma, esperando que su labor sea muy fecunda en beneficio de la entidad.

SUCESOS

ACCIDENTE DEL TRABAJO

El obrero natural de Cadiz, de 27 años de edad Cristobal Cordero, sufrió en accidente del trabajo una herida contusa de siete centímetros de extensión en la región tenaz de la mano derecha de la que fué asistido en la Clínica de Urgencia donde se calificó de leve su estado.

EROSIONADO POR UN GATO

Francisco Barriento, natural de Ceuta, de 26 años de edad, fué alcanzado por un gato el que le produjo erosiones en el lado derecho de la cara, por mordeduras.

UN HERIDO GRAVE

El niño de 14 años de edad, natural de Málaga llamado Antonio Pareda se produjo una herida contusa en los dedos medios índice y anular de la mano izquierda.

Se le condujo seguidamente a la Clínica donde hubo necesidad por las fallas respectivas.

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

En esta secretaría y a quienes acrediten su propiedad, se les entregará un aparato dental y una pieza de automóvil que han sido halladas entre los escombros producidos por la bomba que cayó el día 20 del actual sobre el Mercado público.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

EL SECRETARIO.—Alfredo Meca.

Clínica de Urgencia

Han sido asistidos ayer en este benéfico establecimiento.
Dolores Robles, natural de Melilla de 40 años de edad, de una herida contusa de dos centímetros que se produjo en la región frontal casualmente.

Pronóstico leve.

—Francisco Casa, natural de Ceuta, de 3 años de edad, de quemaduras de primer grado en la pierna derecha producidas casualmente.

Pronóstico leve.

—José Diaz, natural de Ceuta de 23 años de edad, de una herida contusa en la muñeca izquierda.

Pronóstico leve.

—Carmén Pomares, natural de Ceuta de 4 años de edad, de larongiti estufoleosa. sarampión.

Pronóstico grave.

—Rafael Mesa, natural de Ceuta de 33 años de edad, de una herida contusa en la región superficial izquierda y alcoholismo agudo, la primera producida casualmente.

Pronóstico leve.

Juzgado Municipal

REGISTRO CIVIL

Durante las últimas 24 horas en el registro civil se han efectuado las siguientes inscripciones:

Casamientos 0
Defunciones 2
Nacimientos 6

Cantina Escolar de San Amaro

Día 24 de Enero de 1937.

RACIONADOS DESAYUNO
Raciones de niñas 176
Raciones de niños 196
TOTAL 372

ALMUERZO
Raciones de niñas 208
Raciones de niños 217
TOTAL 425

Total de raciones 797
Menú.—Almuerzo Almejas en salsa - Estofado de carne - Polvorones.
Desayuno.—Café con leche y panecillos.
El Director.

Guardia Civil Nacional de Ceuta

SERVICIO PARA HOY 26 DE ENERO DE 1937

- Cabo
D. Cándido Orbañanos Mata
Subcabo
D. José de la Rubia Trujillo
- Guardias Civiles
D. José María Baeza Huesca
D. Francisco Alvarez Cabanillas
D. Nicanor Hernández Vicente
D. Francisco Rojo Navas
D. Antonio López Diaz
D. Cayetano González Novelles
D. Francisco Loreto Franco
D. Eligio Fernández Navarro
D. Manuel Morales Lucia
D. Casimiro Mencías Balbas
D. José Rodríguez Rios
D. Rafael López López
D. José Aznar Artal
D. Agustín Gómez Fonteula
D. José Castro Diaz
D. Marciano Lozano Arranz
D. Eduardo Gómez Palanca
D. Francisco Latis Pérez
D. Cristóbal Jiménez Marmolejo
D. Francisco Moreno Lozano
D. Alfonso Monasterio Garrido
D. Andrés Peña Carrasco
D. Francisco Pons Valls
D. Francisco García Aceido
D. Manuel Rodríguez Guardiola
D. Antonio Hidalgo Jiménez
D. Miguel Molina Márquez
D. José Mata Palacios
D. Francisco Catalán Parra
D. José García Jiménez
D. Francisco Guillén Beza
D. Francisco Vendrells Nogué
D. Antonio Sánchez García
D. Emilio Guerra Vargas
D. Sebastián Pérez Andrades
D. Francisco García López
D. Miguel Suárez de la Rubia
D. Manuel Ruiz Herrera
D. Luis González Galofre
D. Francisco Lladó Rubio
D. Rafael Castellero Muriel

IMAGINARIA

- Cabo
D. Bartolomé Harillo Borrego
Subcabo
D. Manuel Trujillo González
- Guardias Civiles
D. Juan Llansón Font
D. Francisco Ricardo Ruiz Hernández
D. Pedro Amador Ventura
D. Juan Molina Molina
D. Francisco González Rubio
D. José Ponce Code
D. Manuel Mori Lecuna
D. Innocente Chachero Redondo
D. Antonio Chacón Rios
D. Francisco Rodríguez Rodríguez
D. Francisco Saavedra Real
D. Francisco Pérez Marina
Ceuta 25 de enero de 1937.
Es Copia.—El Ayudante, J. PIÑERO.
V.º B.º El Primer-Jefe, R. BALMORI.

INFORMACION MUNICIPAL

S.S. EL GRAN VIZIR ACOMPAÑADO DE MOROS NOTABLES VISITAN EL AYUNTAMIENTO

En la mañana de ayer ha visitado nuestro Ayuntamiento, en donde fué recibido, S.E. el Gran Vizir, que estuvo en la población para visitar también el barco que hará próximamente su viaje, con peregrinos a la Meca.

S.E. con los notables moros, el señor Delegado del Gobierno, el Alcalde de la Comisión del Ayuntamiento, el jefe de Fuerzas Navales, el Comandante de Estado Mayor, y otras autoridades, recorrieron el buque, admirando su magnífica instalación. Después, les fué servido a los ilustres visitantes, un refresco y copa.

El Gran Vizir, posteriormente manifestó a las autoridades allí reunidas lo que agradecía la cariñosa acogida que se le había dispensado, que demuestra una vez más la política abierta de amor a Marruecos implantada por nuestro Glorioso Caudillo, Generalísimo Franco, terminando el acto con vivas a España y al invicto General, cuyos vivas contestaron con otros a Marruecos y al Jilifa.

A continuación las fuerzas que rendían honores desfilaron por delante de S.E. y demás autoridades, como también, las Milicias de Falange, una compacta muchedumbre que en el muelle de España se había aglomerado e infinidad de moros que con sus característicos gritos prestaban al momento todo el sabor de las típicas costumbres musulmanas.

TELEGRAMA DE PROTESTA RECIBIDO EN EL AYUNTAMIENTO

El señor Presidente de la Diputación de Burgos ha dirigido al señor Alcalde de nuestra ciudad el siguiente telegrama:

"En nombre de esta Corporación protesto indignado vil atentado cometido esa heroica ciudad y transmitimos sentido pésame. Salúdole afectuosamente. Viva España. Presidente, Casado."

Nuestro Alcalde, don José Tejero, contestó al indicado presidente de la Diputación de Burgos, con otro telegrama en este sentido:

"Ceuta agradece profundamente testimonio simpatía Corporación a la que saluda como al pueblo Burgalés, que puede estar seguro que en el valeroso sereno espíritu este vecindario no hacen mella cobardes atentados últimos, testimonio impotencia marxista. Arriba España."

Misa de funeral

El día 27, miércoles próximo, se celebrará en el Santuario de Nuestra Señora de Africa a las 10.30, una misa de funeral por el eterno descanso del alma del que fué en vida, capitán de Aviación, que murió gloriosamente en el frente de Teruel, el día 27 de diciembre último.

Con este motivo se espera que al templo acudan además de sus familiares cuantas innumerables amistades le acompañaban en vida por su trato afable y cariñoso.

Falange Española de las J. O. N. S. de Ceuta

ORDEN DEL DIA 26 DE ENERO DE 1937

Servicio para mañana

Jefe de Día: y Cuartel, Jefe de Falange, Camarada Alfonso Moreno.
Vigilancia a la llegada del vapor correo

Un subcabo y dos camaradas de la Primera Falange Tercera Centuria de Primera Línea.
Guardia en la Jefatura Local de F. E.

De 8 de la mañana a 8 de la noche: Un cabo y cuatro camaradas de la Primera Falange Tercera Centuria de Primera Línea.

De 8 de la noche a 8 de la mañana: Un cabo y cuatro camaradas de la Primera Falange Tercera Centuria de Primera Línea.

Servicio de noche

Jefe de Falange: Camarada Aladro Cañadas.
Vigilancia interior y exterior de la población: 27 camaradas.

Patrulla en interior y exterior de la población: 2 camaradas.
Patrulla de vigilancia en Jaldú: 2 camaradas.
Primera Falange, Primera Centuria, Segunda Línea.

Retén Cuartel: Un cabo y cuatro camaradas de la Primera Falange Tercera Centuria de Primera Línea.

Estos servicios deberán encontrarse montados a las 20.30 horas.
Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento.
El jefe local de Milicias,
Enrique Catalá

Jefatura de Servicios contra ataques aéreos (D. C. A.)

CIRCULAR número 4.

En el simulacro de defensa contra ataques aéreos, realizado el sábado anterior, se han obtenido resultados notables. La cooperación ciudadana, se ha manifestado en un perfecto orden y disciplina.

No sólo han estado bien montados los servicios de orden, sino que se han realizado los demás detalles de las Instrucciones, dándose cuenta el público de que las comunicaciones tienen que estar en esos momentos en manos del Mando y la circulación completamente expedita.

Se realizarán otras pruebas análogas, para crear la costumbre en estos ejercicios, y que todas las disposiciones se ejecuten automáticamente en caso de necesidad. Las primeras veces, avisando la hora de ejecución y otras sin previo aviso.

Realizadas las Instrucciones más elementales, más adelante se irán perfeccionando con otras más complejas, y entre tanto conviene hacer públicas las disposiciones tomadas, para la organización de la población.

Dividida la población en once Sectores, cada uno de los cuales comprende un puesto de socorro y los puestos de refugios hoy existentes en los mismos; al frente de cada sector, y como Jefe de él, se encuentra un Gestor Municipal para hacer la organización civil de su departamento, cuidando del funcionamiento, mantenimiento y perfeccionamiento de estos servicios. Estos Jefes de Sector y personal a sus órdenes encargados de los puestos de socorro y refugios usarán el distintivo del servicio anti-aéreo, constituido por un brazal con los colores VERDE, AMARILLO Y AZUL, y las letras D. C. A.

En el anexo A, se relacionan los puestos de socorro establecidos, y en el anexo B, se manifiestan las obligaciones de los Jefes de Sector.

Tanto los puestos de socorro, como los de refugio, tienen los letreros y distintivos necesarios para que el público pueda conocerlos.

Los puestos de refugios actuales, se mejorarán, y aumentarán en la medida posible.
24 Enero 1936

Anexo A. - PUESTOS DE SOCORRO

- SECTOR MAESTRANZA**
Jefatura
Gestor Municipal, D. Rafael Castellero.
Guardia Municipal, don Carlos Gonzalez Coco.
- PUESTO DE SOCORRO**
Plaza de Torrijos, núm. 9. Teléfono núm. 516
Médico, D. Ramón Jiménez Escanero.
Practicante, don Baldomero Delgado.
Celador de Higiene, don Manuel Sabater.
- SECTOR AZCARATE**
Jefatura
Gestor Municipal, D. Manuel Maeso.
Guardia Municipal, D. Manuel de la Cruz Gómez.
- PUESTO DE SOCORRO**
Hospital de la Cruz Roja. Teléfono núm. 200
- SECTOR REMEDIOS**
Jefatura
Vecino, D. Ismael Puyoles.
Guardia Municipal, D. Juan Navarro Benitez.
- PUESTO DE SOCORRO**
Teniente Arrabal núm. 2. Teléfono núm. 265
Médico, D. Manuel Zurita Susino.
Practicante, D. José Gallardo de Sala.
Celador, D. Juan Molina.
- SECTOR GOBIERNO CIVIL**
Jefatura
Gestor Municipal, D. José Santacruz Ferrandiz.
Guardia Municipal, D. Miguel Peña Márquez.
- PUESTO DE SOCORRO**
Clínica del Doctor Ostalé. Teléfono núm. 519
- SECTOR MARINA**
Jefatura
Gestor Municipal, D. Matias Carmona.
Guardia Municipal, D. Juan Riveriego González
- PUESTO DE SOCORRO**
Calle Calvo Sotelo núm. 24. Teléfono núm. 164
Médico, D. Antonio Ballesteros Ledo.
Practicante, D. Isidro Florentín Jarques.
Celador de Higiene, D. Bartolomé Guerrero.
- SECTOR REVELLIN**
Jefatura
Gestor Municipal, D. F.º Romero Rodríguez.
Guardia Municipal, D. Diego Navarro Pérez.
- PUESTO DE SOCORRO**
Calle 18 de Julio núm. 1. Teléfono núm. 109
Médico, D. Manuel Muñoz Márquez.
Practicante, D. Manuel Lis Delgado.
Celador de Higiene, D. Gregorio Querol.
- SECTOR AYUNTAMIENTO**
Jefatura
Gestor Municipal, D. José de la Peña Delgado.
Guardia Municipal, D. Antonio Gaitán Navarro
- PUESTO DE SOCORRO**
Clínica de Urgencia. Teléfono núm. 144
- SECTOR SANJURJO**
Jefatura
Gestor Municipal, D. Manuel Diaz Muriel
Guardia Jurado, D. Melchor Campoy.
- Hospital O'Donnell. Teléfono núm. 38**
- SECTOR VILLAJOVITA**
Jefatura
Vecino, D. José María Rosende.
Guarda Jurado, D. Juan Navas.
- PUESTO DE SOCORRO**
Escuela de niñas. Teléfono núm. 436
Médico, D. Américo Ulecia.
Practicante, D. Nicasio Sanz.
- SECTOR HADU**
Jefatura
Gestor Municipal, D. José Santos Vilela.
Guarda Jurado, D. Enrique Navas Vallejo.
- PUESTO DE SOCORRO**
Casa Correos. Teléfono número 435
Médico, D. Saturnino Rico Mayo.
Practicante, D. Juan Romero.
Celador de Higiene, D. Enrique Márquez.
- SECTOR PRINCIPE**
Jefatura
Vecino, D. Bartolomé Harillo.
Guarda Jurado, D. José Carmona.
- PUESTO DE SOCORRO**
Cantina Escolar. Teléfono número 668
Médico, D. Ricardo Rodríguez Rivas.
Practicante, D. Antonio Molina Miras.

Anexo B. - DEFENSA PASIVA

Son obligaciones del Jefe del Sector, las siguientes:

Primera.—Procurar la mayor difusión en cuantas disposiciones dimanen de este Comité de defensa, contra aeronaves, y cuidar de su más exacto cumplimiento.

Segunda.—Hacer que los refugios enclavados en su Sector, ostentén el distintivo correspondiente, así como la indicación del puesto de socorro a que pertenecen.

Tercera.—Instruir a las personas que tengan a su cargo los locales designados para refugios, a fin de que éstos se encuentren siempre dispuestos para ser utilizados.

Cuarta.—Cuidar, igualmente, de que el puesto de socorro se halle en condiciones para el desempeño de su misión, con su personal completo y material sanitario reglamentario, así como que conserven su distintivo en sitio bien visible.

Quinta.—Designar un Jefe de refugio y un

Otro heroe de la Patria

NOTICIAS VARIAS

DE VIAJE

Pasó el día de ayer en Tetuán acompañado de su familia nuestro buen amigo don Manuel Almazán.

FALLECIMIENTO

A los 15 años de edad ha dejado de existir el joven don Antonio Mateo Mauricio causando su fallecimiento profundo pesar.

Al acto de su entierro acudieron bastantes amigos de la familia del finado, a los que le enviamos nuestro sentido pésame.

AL CIELO

A los seis años de edad ha subido al cielo el monísimo niño Sebastián Jiménez Flores.

El acto de conducir su cadáver al Cementerio de Santa Catalina verificado a las tres y media de la tarde del domingo constituyó una sencilla manifestación de sentimiento.

A sus afligidos padres les acompañamos en su justo dolor.

Vigilante, para cada uno de dichos locales, de entre los vecinos del inmueble de referencia, los cuales tendrán la misión de auxiliarle en su cometido, transmitiendo a los refugiados, y haciéndolos cumplir cuantas instrucciones generales se hayan dictado, más aquellas otras particulares ordenadas por el Jefe del Sector, para el mejor cumplimiento de los fines de este Comité.

Sexta.—Recorrer su sector en los casos de SIMULACRO, con objeto de orillar las dificultades que puedan presentarse, y muy principalmente en lo que concierne al reparto de los vecinos cuya seguridad le está encomendada en los distintos refugios, a fin de que no resulten algunos excesivamente ocupados mientras otros permanezcan casi vacíos.

Séptima.—Todas aquellas obligaciones no previstas anteriormente, y que sean de su competencia como tal enlace entre su Sector, y este Comité de Defensa contra Aeronaves.

El sepelio de tan angelical criatura constituyó una sentida manifestación de pesar, en la tarde del domingo.

Con tan triste motivo transmitimos a los desconsolados padres, nuestro sentimiento, acompañados a su vez suficiente resignación cristiana que les ayude a llevar con paciencia la pérdida de su querido hijo Sebastián.

EN LOS EXAMENES DE INGRESO DE LA ACADEMIA MILITAR DE XAEN

Recientemente y con gran aprovechamiento, ha sido aprobado en los exámenes de ingreso verificados en la Academia Militar de Xauen, el joven de esta localidad, don Victor Manuel Fernández de Castro, quien pasa a ser alumno en dicha Academia.

Nos congratulamos de ello y a su vez le enviamos nuestra mayor y entusiasta felicitación.

**Una Patria
Un Estado
Un Caudillo**

En la madrugada del sábado último, subió al cielo después de larga y penosa enfermedad, el monísimo niño de cinco años de edad, Sebastián Jiménez, hijo de don Sebastián Jiménez, comerciante de esta ciudad.

Otras interesantes informaciones radiofónicas

Noticias breves

Ginebra, 25.—En la reunión de la Sociedad de las Naciones celebrada hoy se puso a discusión la delimitación de las fronteras de Mozambique.

Tenerife, 25.—Ayer se firmó un tratado de paz búlgaro-yugo eslavo.

Londres, 25.—Contrariamente a lo que se creía el diputado conservador Merling no hará interpelación al Ministro Eden sobre las medidas de protección a los capitales británicos en los ferrocarriles argentinos, ya que ha comprobado eran falsas las noticias alarmistas que circulaban sobre el particular.

Berlín, 25.—En cincuenta y una ciudades de Polonia se celebraron el pasado domingo manifestaciones y actos públicos anticomunistas. Se ha pedido al Gobierno que declare el comunismo fuera de la ley y tome medidas severísimas para combatirlo.

Tenerife, 25.—El Generalísimo Franco invitó a diversos periodistas extranjeros a que visitaran el Cerro de los Angeles para convencerse de la patraña lanzada por los rojos de haberlo rescatado.

Efectivamente los correspondientes de la Prensa extranjera se trasladaron al Cerro y comprobaron por sí mismos que siguen en poder del Ejército nacional.

París, 25.—Interviuvado por un periodista Ventura y Gassols ha manifestado que ya hace tiempo que perdieron toda esperanza de triunfo del frente popular. Antes o después el General Fran-

LA CRISIS DEL GOBIERNO JAPONES

El general Hugiati encargado de formar nuevo Gabinete

Tokio, 25.—Contra lo que se creyó, el general Hirota no fue ratificado por la confianza del Mikado para constituir nuevo Gabinete, el encargado de hacerlo ha sido el general Hugiati, quien cuenta en la confianza del Ejército, pero al parecer topará con los partidos políticos.

Esta tarde, el general Hugiati, después de ser recibido por el Emperador ha comenzado sus gestiones, ignorándose, todavía, si el encargado de formar nuevo Gobierno lleva consigo el decreto de disolución de la Dieta y la celebración de nuevas elecciones.

PROXIMAS NEGOCIACIONES ITALO-TURCAS

A primeros de febrero el ministro turco del Exterior se entrevistará, en Milán, con el conde de Ciano

Roma, 25.—Se confirma oficialmente que a primeros del próximo mes de febrero y terminadas las sesiones que está celebrando en Ginebra la Sociedad de las Naciones, el ministro de Negocios Extranjeros de Turquía vendrá a Italia y se entrevistará con el conde de Ciano, en Milán.

Tanto en Italia como en Turquía la noticia se ha recibido con gran satisfacción, pues se

da por seguro que de las conversaciones que sostengan los dos ministros del Exterior saldrá la firma de pactos y tratados beneficiosos para ambos países.

Ya en Ancara se ha enviado todo el embajador italiano con el secretario de Negocios Extranjeros turco y se aprecia una gran cordialidad y que en los puntos de fricción han estado de acuerdo.

EL DIRECTOR DEL "GIORNALE D'ITALIA" COMENTA EL DISCURSO DE EDEN

Roma, 25.—El señor Gaya, director del "Giornale d'Italia", comenta el texto del discurso pronunciado por el ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra, señor Eden, en la Cámara de los Comunes, el día 18 del actual.

Refiriéndose a la no intervención pregunta el señor Gaya por qué en agosto de 1936 los Gobiernos de la Gran Bretaña y Francia rogaron al Gobierno italiano, que no insistiera en sus puntos de vista sobre que la no intervención debía ser totalitaria y abarcar desde el embargo de armas hasta la propaganda en favor de uno de los dos bandos contendientes en España, además, naturalmente, de la prohibición de voluntarios, ayudas económicas y financieras etc.

El nueve del presente mes—agrega—el Gobierno italiano ha propuesto la retirada de todos los voluntarios extranjeros que combaten en España y el Gobierno inglés aun no ha respondido. ¿Por qué? ¿Por que el señor Eden no abordó este punto en su discurso?

En cambio Eden habló de la posibilidad de un nuevo Locarno, reconociendo al mismo tiempo, que Inglaterra había emprendido una carrera de rearmamiento, lo que es una gran contradicción.

La última parte del discurso de Eden fué la más desacertada pues pretendió culpar a Alemania de sembrar peligros en Europa, cuando sabe el señor Eden, como sabe todo el mundo, que quien únicamente siembra tempestades guerreras es la U. R. S. S.

LINDBERG CRUZARA DE NUEVO EL ATLANTICO

Esta vez de Europa a América, como prueba para el establecimiento de una línea aérea regular entre los dos continentes

Londres, 25.—El coronel Lindberg, famoso por haber sido el primero en cruzar el Atlántico en avión, sin escala, piensa cruzar de nuevo el Atlántico, pero en sentido inverso, es decir, de Europa a América.

Ha manifestado a los reporteros que este vuelo que realizará en breve en un avión que se está terminando, es una prueba para el establecimiento de una línea regular Europa América y viceversa.

Dos casas de aviación, una inglesa y otra yanqui se fundarán para establecer esta línea, si el vuelo de prueba del coronel Lindberg da resultado.

LA PRENSA ITALIANA COMENTA EL DISCURSO DE BLUM

En Lyon se ha cantado al final del acto la Internacional. El discurso de Leon Blum ha estado al margen del momento actual de Europa

Roma, 25.—El diario "La Tribuna", publica en su número de hoy un interesante artículo, de bida a la pluma del autor que periodista, Saordini, en el que comenta el discurso pronunciado por el jefe del Gobierno francés, León Blum, en Lyon.

Estima que dicho discurso está al margen del momento actual europeo y afirma que desilusionó a cuantos cifraban en él esperanzas de encontrar nuevos puntos de partida.

A continuación censura el hecho de que el orador no haya hablado en esta intervención pública de las relaciones entre Italia y Francia, ni tampoco se refiriese para nada de la cuestión de España.

Por su parte, el periódico "Lavoro Fascista", hace resaltar que en dicha pieza oratoria de Blum, aparece el fenómeno de la paz indivisible, y destaca el suceso de haberse cantado a su final por los concurrentes la Internacional.

EL REPRESENTANTE DE CHILE HABLA EN LA S. D. N. SOBRE LA SITUACION DE LOS REFUGIADOS EN LAS EMBAJADAS DE MADRID

Ginebra, 25.—El representante de Chile, cerca del Consejo de la Sociedad de Naciones, pronunció un discurso, haciendo referencia directa a la situación de los refugiados en las embajadas de Madrid, al abrigo del derecho de asilo.

Dijo este representante diplomático que el aspecto más grave del problema era que los asilados eran de distintas ideologías políticas y que están bajo la amenaza de ser objeto de represalias, ante el desorden que se advierte en los medios extremistas que ejercen una autoridad suprema en aquella capital.

EN LA FRONTERA FRANCO-ESPAÑOLA ES DETENIDO UN SUJETO QUE LLEVABA MAS DE UN MILLON DE FRANCOS EN OBJETOS DE ORO

París, 25.—El periódico "Paris Soir", publica un telegrama, procedente de Perpignan, según el cual los carabineros han prendido a un sujeto escapado de Barcelona, que viajaba en un tren rápido, llevando dos bultos, que contenían ciento cincuenta monedas de oro de distintos países, cuyo importe se eleva a cincuenta mil pesetas, una do-

cena de relojes de oro con brillantes engarzados, setenta y dos collares de oro y joyas variadas. Además de todo esto también portaba medallas y dentaduras, habiéndose valorados todo ello en más de un millón de francos.

El individuo fué recluido e intervinieron todos los objetos referidos.

Cuando fué interrogado sobre el particular, manifestó que era encargado de negociar todo lo que llevaba en Francia.

Se llama Manuel Castañera, natural de Alcañiz y declaró que iba a París.

LA SITUACION EN EL FRENTE DE MALAGA

Radio Club Portugués, 25.—El hecho de haber ocupado Jaén, supone que las tropas nacionalistas se encuentran a veintidós kilómetros de la costa. Esto dice que con otro día que se avance en las proporciones que se ha venido haciendo hasta ahora, solo se distará once kilómetros de la carretera de la costa, que circundando toda España llega hasta el mismo Port Bou.

Este era el sitio que unía a Málaga con Almería, y ahora los de Fuengirola se encuentran a tiro de cañón y no de largo alcance, precisamente.

Este hecho consolida el comentario sobre los dilemas que se apuntaron días pasados y que eran, que desde Málaga podían huir por Motril hacia Almería, y no todos los del frente, ya que los de Fuengirola y Marbella, forzadamente caen en manos de los nacionalistas.

El segundo era que en caso de rendición, solo serían castigados con la severidad que es preciso, los dirigentes principales, y tercero, que se cope y envuelva toda la parte de Málaga, lo que en tonces solo tendrá como recurso único el escapar al mar.

LO QUE CUENTA LA PRESIDENTA DEL SERVICIO DE MUJERES BRITANICAS

Franco no ha tomado Madrid por no destruir la ciudad

Londres, 25.—Ha regresado a esta capital la presidenta jefe del servicio auxiliar de mujeres británicas que invitada por el Generalísimo Franco ha visitado las provincias nacionalistas.

Ha manifestado que si Franco no ha tomado Madrid, es por el deseo que tiene el Caudillo español de no destruir la capital de España.

Respecto a los extranjeros que combaten en España, dijo que eran rarísimos los que había en las filas nacionalistas, mientras ella había visto muchos prisioneros hechos a los rojos, que

CERVANTES

Hoy 25 de enero de 1937 la marca gloriosa presenta el gran éxito reciente de las pantallas sevillanas. Una película de la temporada 1937

SIGAMOS LA FLOTA

Joya cinematográfica musical, interpretada por la pareja de las múltiples simpatías Fred Astaire y Ginger Rogers, secundado por Randolph Scott y la nueva sensación del cine, llamada a ser estrella de primera magnitud en fecha no lejana: Harriet Hilliard. Los protagonistas de "Roberta", "La alegre divorciada", "Sombrero de copa" en una película estupenda y divertida con nuevos bailes enloquecedores; música bellísima de Irving Berlin.

SIGAMOS LA FLOTA

la película que usted no debe dejar ver

Ante estos títulos: "El Tornado", por James Dunn y Dorothy Wilson. "La ciudad que canta", por Jean Kieppura y Brigitte Helm. "El Templo de las Hermosas", por Cary Grant y Genevieve Tobin. "Mi ex mujer y yo", por William Powell y Jean Arthur. Son cuatro próximos estrenos de este cine.

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

Se da cuenta de la petición de Valera, sobre la unidad del Estado libre de Irlanda

Londres, 25.—Esta tarde en la sesión de la Cámara de los Comunes, el ministro de Colonias, respecto a la petición que había hecho al ministro del Exterior, señor Eden, el presidente del Estado libre de Irlanda, señor de Valera, en el sentido de que se Norte de Irlanda se una al país libre.

El asunto no fué discutido y probablemente el Gobierno británico aceptará la propuesta de Valera, siempre que no se rompa la unidad del imperio británico.

LA COMISION SANITARIA DE LA S. DE N. PIDE OSCUARIOS AUTOCARS PARA EVACUAR MADRID

Londres, 25.—En los círculos políticos se comenta el informe dado por la Comisión Sanitaria de la S. de las N. que ha pedido doscientos autocars para efectuar la evacuación de Madrid.

El subsecretario del Ministerio de Negocios Extranjeros ha dicho que la petición no debe ser tratada por el Gobierno inglés, sino que se tratará en el organismo de Ginebra.

EN BREVE SE CONVOCARA EL COMITE DE NO INTERVENCIÓN

Los técnicos militares continúan el estudio para el control

Londres, 25.—En vista de la actitud favorable expresada por los países miembros de la Comisión de no intervención, el Gobierno británico procederá a convocar rápidamente al Comité de no Ingerencia.

Mientras tanto continúan los técnicos militares estudiando las medidas de control a adoptar.

EL "GIORNALE D'ITALIA" COMENTA LA RESPUESTA ITALIANA A LA NOTA INGLESA

Roma, 25.—Comentando la respuesta dada por Italia a la nota británica, sobre los voluntarios, el "Giornale d'Italia" hace notar que el imperio italiano está de acuerdo con Inglaterra en la necesidad de resolver urgentemente el problema, pero que siendo necesaria la urgencia, lo es mucho más que obren con buena fe todas las potencias.

LA PRENSA INGLESA ACOGE FRIAMENTE EL DISCURSO DE BLUM

Londres, 25.—La prensa inglesa acoge con poco interés el discurso pronunciado por Blum, en Lyon, el pasado domingo.

Parece que el discurso del jefe del Gobierno francés no ha respondido a las esperanzas que se tenían en Inglaterra, no ocupando el lugar preferente de los diarios londinenses.

Pocos periódicos hacen comentarios.

El "Daily Telegraph" dice que Francia ni Inglaterra quieren pactos bilaterales y que la paz de Europa consiste en introducir a Alemania en todos los pactos colectivos.

Pero agrega que nos hallamos tan distanciados de la posibilidad de una conferencia colectiva igual que hace dos meses.

SALON APOLO

Hoy 26 de enero de 1937. Estreno de la gran producción de aventuras del oeste americana titulada

CARA A CARA

de la que es protagonista el famoso caballista Ken Maynard.

CARA A CARA

Un films de estreno que solo se proyecta hoy. Mañana Jean Parker en la producción Universal

LA PRINCESA DE O'HARA

Próximamente una gran producción nacional

EL OCTAVO MANDAMIENTO

Los intérpretes de "Sor Angélica" en una nueva película española.

Información de Tetuán

NOTICIAS VARIAS

A las diez y media de la mañana de hoy martes se celebrará en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias solemnes funerales por el eterno descanso del alma del pundonoroso Comandante del Batallón de Cazadores de Ceriñola núm. 6, don Guillermo Urbano Correcher, tan conocido y estimado en nuestra ciudad, que sucumbió heroicamente al mando de sus tropas en el frente de Sigüenza el día 11 de los corrientes.

Este piadoso tributo a la memoria del heroico finado está organizado por su desconsolada viuda e hijos y por el Batallón Cazadores de Ceriñola, y habrá de constituir un expresivo homenaje al digno jefe que tan abnegadamente rindió su vida a los ideales patrios y una fervorosa reiteración de sentimientos a sus familiares.

Ni que decir tiene que nos unimos de todo corazón a esas manifestaciones de condolencia.

Se encuentra en Tetuán, procedente de Tánger, el culto sacerdote de Embajada, don Joaquín del Castillo, afecto en la actualidad a la oficina consular del Estado español en la capital internacional y que durante largo tiempo prestó sus inteligentes servicios en la Sección de Prensa y Propaganda de la Alta Comisaría.

Con tiempo absolutamente desapacible, y de consiguiente, con escasisima asistencia de público, se celebró el domingo en el campo de la Sociedad Hipica el anunciado encuentro de fútbol entre los notables vanguardistas de Falange Española, Vanguardia de Ceuta, y S. E. U. de la capital del Protectorado, venciendo los forasteros por dos goles a cero de sus rivales.

El fortísimo vendaval de Poniente, la lluvia y la ausencia de espectadores restaron al encuentro la brillantez y la animación que de otra forma, dada la valía de los noveles teams y la excelente clase de sus jugadores, hubiera tenido.

El partido del domingo es la primera parte de una breve competición a dos encuentros, en que ambos equipos se disputan una valiosa copa donada al triunfador por la Casa Calatayud.

El próximo match se verificará el domingo venidero en Ceuta.

—Asciende a cerca de las veinticinco mil pesetas lo recaudado hasta ahora en la Intervención Regional con destino a la adquisición de carneros con que obsequiar a las valientes tropas musulmanas que combaten en los frentes de la Península durante la próxima celebración de la Pascua de Aid El Kebir.

El pueblo de Tetuán, al igual del de las restantes poblaciones de la zona, responde de una manera entusiasta a esta suscripción en favor de nuestros hermanos los marroquíes, y de esperar es que en el plazo de un mes que falta para la celebración de la Pascua del Carnero, una de las grandes solemnidades religiosas musulmanas, los donativos prosigan y aumenten en forma que el obsequio pueda realizarse cumplidamente.

Dentro de muy breves días aparecerá en Tetuán el primer número de un bimensario musulmán titulado "La Unidad Marroquí", órgano del partido nacionalista, cuya dirección ostenta-

Asistencia Social

Relación núm. 2, de la recaudación obtenida en los establecimientos que se indican, procedentes de los sobrecargos de diez céntimos en las consumistiones:

- Cervecería Mahou, 10 pesetas.
- Café Imperial, 50.
- Café La Gran Peña, 10.
- Casino de Suboficiales, 10.
- Café 18 de Julio, 10.
- Ramón y Ferrí, 6'40.
- La Lealtad, 17.
- Hotel Regina, 10.
- Agustín Gómez Durán, 7'20.
- Bar Soto, 10.
- Café La Giraldá, 4.
- Café Colón, 10.
- Pensión Ríojana, 36'30.
- Suma total: 191'10 pesetas.
- Tetuán, 15 de enero de 1937.

Falange Española de las JONS

ORDEN DE LAS MILICIAS DE ALFANJE ESPAÑOLA DE LAS JONS

J. O. N. S. DE TETUAN Servicio para hoy día 26

Jefe de Día: Subjefe accidental de Centuria, Jesús Arévalo Capilla.

Imaginería: Subjefe de Centuria, José Pérez Sánchez.

Patrulla: Tercera Falange de la Segunda Centuria.

Imaginería: Primera Falange de la Tercera Centuria.

Visita de Hospital: Jefe de Falange, Manuel Fernández Trasierra.

Corneta de Guardia en el Cuartel Sanjurjo, Julio Eugenio Miguel Guillón.

Imaginería: Eduardo Ruiz González.

Guardia en el Cuartel Sanjurjo: Un cabo y cinco milicianos.

Jefatura Territorial: Un subcabo y cuatro milicianos.

Segunda Centuria Primera Línea.

¿Quieres tomar un café exquisito? Compradle Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2

Dr. Salustiano Mas Cleries

MEDICO Especialista en vías digestivas Consulta de 3 a 5 (Estómago, hígado e intestinos) Calle Tenerrabal, 2 - 1.º, (esquina a Soberanía Nacional, frente a la Iglesia de los Remedios).

Un Caudillo Una Patria Un Estado

ULTIMA HORA

EN MALAGA REINA EL PILLAJE, HABIENDO SIDO ASALTADOS Y ROBADOS BANCOS Y MUSEOS

Berlín 3'30 madrugada).—Se sabe que en los últimos días, en Málaga, el populacho se ha lanzado sin desenfreno a toda clase de actos de pillaje. Han sido asaltados los Bancos y violentadas las cajas de caudales, robándose dinero, joyas y títulos guardados en ellas.

También han sido robadas las obras de arte de los Museos y se sabe que pronto serán embarcadas para trasladarlas a Rusia.

EN PORTUGALETE (VIZCAYA) LOS ANARQUISTAS Y SEPARATISTAS DIRIMEN SUS CUESTIONES A TIROS

Berlín (30'30 madrugada).—En Portugalete, pueblo de la provincia de Vizcaya situado en la costa, se han producido choques entre anarquistas y separatistas vascos.

Como consecuencia del nutrido tiroteo resultaron ochenta muertos y hay casi dos centenares de heridos.

EN LOS CIRCULOS POLITICOS DE ORDEN PARISIENS PRODUCEN BUENA IMPRESION LAS RESPUESTAS DE ALEMANIA E ITALIA A LA NOTA INGLESA

París (3'30 madrugada).—A última hora de la tarde se ha tenido conocimiento de las respuestas dadas por Alemania e Italia.

Conocido el texto de las notas han causado buena impresión en los círculos políticos de orden.

En los centros izquierdistas se observa alguna reserva, aunque ya se prevía los términos en que habrían de contestar los dos países totalitarios.

UN CORONEL INGLÉS ABOGA POR LA DEVOLUCION DE LAS COLONIAS A ALEMANIA

Londres (3'30 madrugada).—En el "The Times" publica el coronel Marner Haymont, que fué ayudante del general africano Smith, un artículo abogando por la devolución de las colonias a Alemania.

Dice el coronel inglés que los que pretenden justificar la no devolución pretenden hacer ver-

LINIA DE ACCIDENTES DEL TRABAJO SANATORIO QUIRURGICO

Soberanía Nacional, 11. Teléfono 519 Servicio de guardia facultativo permanente SE PRACTICA GRATUITAMENTE LA PRIMERA CURA A LOS ACCIDENTADOS QUE ASI LO SOLICITEN

¡ O J O !

Disponible para entrega inmediata

MATA CHINCHES-mata moscas: "Mata Tot".
LEGIA LA MEJOR: "Pierrot".
JABON en polvo.
EFFECTOS NAVALES: Cables, guardacabos, grilletes, timones, escaleras para vapores, salvavidas, herramienta para descargas, tanques para agua y gasolina. Grandes cuadernales, palancas americanas, palas, etc., etc.
CONTRATISTAS: Picos, palas, grampas para andamios, y otros varios.
TUBOS DE CEMENTO de la mejor calidad, de 10, 15, 20, 25, 30, 40, 50 y 60 de diámetro interior.
TARROS DE GRE propios para aceitunas y aceite barnizados interior.
LLAVES gran surtido para maquinaria y barcos.
VEHICULOS: Una "Chevrolet", un "Hutsson", un "Graham Paece"; cubiertas, macisos, ruedas y demás artículos como balles-tas. Motores de moto. Cadenas antiderripan, con surtido de piezas varias. Tuercas, tornillos, etc.
UNA BOMBA DE MANO surtidor para gasolina o petróleo con carrito para bidón.
UN CARRITO para idem sin bomba.
TUBOS de hierro de diferentes diámetros.
ARQUILLADAS completas para camiones y carrocería ja-ma, desmontable.
GUARDABARROS para coche.
MESA ministro para escribir y banco recibidor para cuatro personas.
PUPITRES dobles para niños.
ENVASES. Centenares de bidones para aceite, galvanizados para gasolina o petróleo, de 400, 200, 50 y de 5 litros.
BOTELLAS vacías de varias clases, especialmente de un litro y de medio litro, blancas.
LOCAL para alquilar con fragua, taladro, yunque, barco y herramientas de taller.
OTROS locales con agua, luz y corriente industrial.
CASA JOSE MAS CARLES. LLANO DE LAS DAMAS NI ME'LO 71.-TELEFONO, 56.-CEUTA

Delegación del Gobierno Nacional

Negociado de Asuntos Sociales
 Publicamos por su gran interés los apartados tercero, cuarto y sexto del Bando dictado con fecha 15 del corriente por el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno.
 Tercero.—Todos los patronos de cualquier clase y categoría, sin excepción ninguna, presentarán en el Negociado de Asuntos Sociales, relación nominal de todos los obreros y empleados que tengan a su servicio, el sábado 23 del corriente mes de Enero, con expresión de las fechas en que fueron colocados. Dichas relaciones podrán ser presentadas hasta el día 27, pero teniendo presente que solo se incluirán los que trabajen para cada patrono, precisamente el día 23.
 Cuarto.—A partir de dicho día todos los patronos enviarán semanalmente y precisamente el sábado en su tarde, relación nominal de los obreros o empleados que hayan admitido a trabajar a su servicio y de aquellos que hayan cesado, expresando la clase de trabajo para que han sido contratados y la fecha de comienzo y cese en el mismo. La primera relación habrá de presentarse el sábado 30 del corriente.
 Sexto.—Las infracciones a este Bando serán sancionadas con multa de 25 a 500 pesetas, duplicándose en caso de reincidencia.
 Como ampliación a estas instrucciones ha de hacerse constar que en las relaciones que han de presentarse el día 23, debe hacerse constar la profesión u oficio de cada uno de los incluidos, entre los que deben contarse también los familiares de los patronos que ocupen un puesto fijo en la industria.
 Las relaciones semanales sucesivas que deben presentarse, se refieren naturalmente tan solo a aquellos patronos que tengan movimiento de personal, pues los que continúen con el mismo sin admitir a otros ni despedir a ninguno, no tienen por qué presentar relación alguna.

Compañía de Navegación Tirrenia

Servicio regular cada 20 días entre Génova, Palma de Mallorca, Tánger, Sevilla y viceversa.
 Próxima salida de Tánger el día 3 de Enero para Palma de Mallorca y Génova con el vapor Italiano

"CITTA DI BENGASI"

Para tipo de fletes y pasajes:
 EN TANGER, Ditta Achille Petri.
 EN CEUTA, José Trujillo Zafra e hijos.

Compañía Trasmediterránea

CASO D: LA CASTELLANA, 14 MADRID
 servicios regulares con buques y correos entre la Península, Baleares, Norte de África, Canarias y Guineas españolas

Tánger - Algeciras - Tánger		Ceuta - Algeciras - Ceuta	
Salidas de Tánger, todos los días a las 8:00 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 12:00 horas. En acción de la travesía: de Tánger a Algeciras: 24 pesetas; 4°, 20; 3°, 18; 2°, 15; 1°, 12. De Algeciras a Tánger: 24 pesetas; 2°, 18; 3°, 15; 4°, 12.			
Salidas de Ceuta, todos los días dos veces, a las 7:30 y 15 horas. Salidas de Algeciras, todos los días dos veces, a las 12 y a las 19:30 horas. Duración de la travesía, 175 horas. Precios de pasajes: de Ceuta a Algeciras: 1°, 25; 2°, 20; 3°, 15; 4°, 10. De Algeciras a Ceuta: 1°, 25; 2°, 20; 3°, 15; 4°, 10.			

Una nueva tarifa para viajeros de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo.

IDA Y VUELTA
 Validez por 6 meses

Algeciras-Tánger	Algeciras-Tánger	Algeciras-Tánger	Algeciras-Tánger
1.000 kg. de peso	1.500 kg. de peso	2.000 kg. de peso	2.500 kg. de peso
75'00	85'00	105'00	125'00
115'00	135'00	155'00	175'00

Precios especiales para los propietarios de autos Automóviles, tomando IDA Y VUELTA.
 En estos precios están incluido todo el gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.
 Los señores pasajeros que efectúen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.—Para más informes y pasajes:
 Muelle de la República, Estación Marítima, Teléfono, 637 y 633.—Ceuta.

GRAN ACADEMIA DE CORTÉ Y CONFECCIÓN

DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA
 Si desea cortar y confeccionar su abrigo de temporada y toda clase de prendas de vestir de señora y caballero acuda a esta Academia
 Enseñanza sencillísima y en breve tiempo. En pocos días sabrán copiar de los figurines los vestidos y dibujos más complicados
 Precios de propaganda por inauguración de esta Academia. Clases de 4 a 6 y de 6 a 8. Vengan a informarse y recibirán una lección gratis. Doy Títulos Profesionales
 Calle Clavijo núm. 1.—Esquina Soberanía Nacional

Para trabajos tipográficos en «El Faro de Ceuta»

Anuncie Vd. en «El Faro de Ceuta»

visito a los consumidores de la Leche Condensada EL BEBE HOLANDES

Se pone en conocimiento del público en general, que partir de esta fecha el precio de la lata de leche EL BEBE HOLANDES debidamente autorizado por la Junta de Subsistencias, ha sido fijado en **1.10 Ptas.** la lata.
 Estas latas continúan trayendo sus premios de costumbre
PEDIDAS EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA
 Siempre fresca. Siempre igual
 El Bebé Holandés no tiene rival
AGENCIA DE CEUTA: JAUDENES, 27.-TELEFONO 365

José Ibañez Canto

Grandes almacenes de tejidos y confección.
 La casa más surtida.—Última novedad!

Gran peluquería de señoras

Habiéndose trasladado a la Avenida de la República, antigua fotografía Castro, los afamados estiladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejan de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en los trabajos.
 AVENIDA DE LA REPUBLICA (Antigua fotografía Castro)

TRASPASO

Habiéndose traspasado a don José Chacón Martín, la tienda de comestibles calle del General Serrano 11, propiedad de don Celestino García, se comunica a los acreedores de dicho establecimiento para que en el plazo de 15 días se sirvan pasar las facturas al cobro a dicho señor García.

VIUDA DE SAMUEL SALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES
 Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española "SHELL"
 Participa al Comercio en General que la importante Compañía Naviera: **BLANDLINE** ha establecido un servicio de SEVILLA a CEUTA al precio de: **CUARENTA Y OCHO PTAS. TONELADA**
 También admite carga para Melilla y otros puertos a precios muy reducidos.
 Calle General Franco, 20. Ceuta. Apartado 53

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?
 Haga una visita a los Almacenes **EL PRECIO FIJO** donde siempre encontrará un buen surtido en pañería para trajes para caballero.

UNDERWOOD

Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del titulado el sello «GASTAR TRUMPY». Representante exclusivo de la marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado Español. Desconfía en absoluto de cuanto os digan en contrario exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.
 PEDID FOLLETOS A **M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.**
 Pablo Iglesias, 3. MELILLA.-CEUTA: Soberanía Nacional, 49.-Luneta, número 37 en Tetuán y Sanlúcar, 2 en Tánger

Cerámica de los Castillejos S.A.

REPRESENTACION DE CEUTA
 Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra
 Depósito: P. de Africa, 12, bajo. - Teléf. 4-0-3

CAFÉ VICENTINO BAR

Pastelería y Repostería.—Restaurant
 Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreno, pan caliente a todas horas Servicio a domicilio.
 Barriada de España, 110.—Teléfono, 478. Ceuta

¡Comerciantes! ¡Industriales!
 ¡Contratos de Obras, etc., etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y al de estar a cubierto de las obligaciones impuestas por la Ley con el menor coste posible
 PRIMO DE RIVERA, número 51. - Teléfono 505

SE ALQUILA

UN AMPLIO ALMACEN EN CEUTA EN SITIO CENTRICO
 Para detalles dirigirse a las Oficinas de **BAEZA HERMANOS EN EL HOGAR MODERNO**

RAMON WEIL y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA **CERVEZA DAMM**
 Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas
 Aguas carbónicas y jarabes
VERMOUTH MARTINI & ROSS
 Teléfono núm. 280 Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

Para trabajos tipográficos **EL FARO DE CEUTA**

Abuelo

No encargar vuestros trabajos sin antes visitar la **SASTRERIA**
Abuelo
 Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada
Agencia DELGADO
 Despachos de Aduanas.—Transportes y Consignaciones.
 Casa en Tetuán Cardenal Cisneros número 8

MENACHO LIBRERIA

PRENSA EXTRANJERA
 BIBLIOTECA CIRCULANTE
 FIGURINES
 LIBROS DE TEXTO
 ENCARGOS RAPIDOS
 Camoens, 14. Teléfono, 535 CEUTA

JEREZ "LA RIVA"

COGNAC "LA RIVA"



Macharnudo «LA RIVA»

Depositarlo en Ceuta **AGENCIA PAUBLETE**
Cabarete Cantante
 GRANDES DEBUTS
 El mejor de Marruecos y el de las casas más bonitas
 Teléfono 3-6-7 Feligros, 8

EN EL TEATRO CERVANTES

El grandioso acto celebrado el pasado domingo

organizado por Falange Española de las J.O.N.S.

El glorioso coronel Yagüe dirige de nuevo su cálida palabra al pueblo mostrando al descubierto su corazón de buen español y su espíritu de ejemplar patriota

Dos valiosos elementos de F.E. de Tetuán pronuncian brillantes discursos

La sala del Teatro Cervantes ofrece un aspecto imponente

Mucho antes de las doce de la mañana, hora que había sido anunciada para dar principio el acto del pasado domingo, organizado por Falange Española de las J. O. N. S., de esta plaza en el Teatro Cervantes, la sala del coloso se veía abarrotada de público, formado por representantes de las diferentes clases sociales de la ciudad.

Antes de comenzar la intervención de los oradores, fueron lanzados muchos vivas, que fueron contestados unánimemente, advirtiéndose en los rostros de cuantos se encontraban allí presentes, una honda satisfacción por presenciar una nueva manifestación patriótica.

Antes de comenzar la intervención de los oradores, fueron lanzados muchos vivas, que fueron contestados unánimemente, advirtiéndose en los rostros de cuantos se encontraban allí presentes, una honda satisfacción por presenciar una nueva manifestación patriótica.

Dos elementos valiosos de Tetuán, afiliados a Falange Española de las JONS pronuncian brillantes discursos

En primer término hicieron uso de la palabra dos valiosos elementos de Falange Española de las J. O. N. S., de la capital de la zona, que desarrollaron dos brillantes discursos, poniendo en todo su contenido el fuego vivo de su sentido sentimental y mostrando sus hermosas dotes de erudición, que el público pudo apreciar, siguiendo con expectación cumbre sus floridas palabras, premiándolas con ovaciones cerradas.

Los textos taquigráficos de estas formidables piezas oratorias y que no hemos podido insertar en el día de hoy, por no haber llegado a su debido tiempo. Valga, de momento, consignar en estas columnas por adelantado nuestra efusiva felicitación a tan brillantes oradores, que supieron, con la galanura de su estilo y la pureza de sus concepciones, llevar al campo de la más radical emoción a todos aquellos que tuvieron la grata ocasión de escucharlos en la mañana del pasado domingo.

El glorioso y heroico Coronel Yagüe abre una vez más su corazón al pueblo de Ceuta, dirigiéndole palabras que como suyas, son exponentes sinceros de su desmedido amor a la Patria y de sus rectos sentimientos de justicia

Cuando aun se oían las ovaciones con que el público premió al orador que terminaba de hablar, levantóse el bizarro y prestigioso Coronel de La Legión, don Juan Yagüe, siendo vitoreado largamente, entre aplausos que duraron largo rato.

Se empuzaba a despertar el espíritu heroico y aventurero de la raza, el que reuniste bajo los gloriosos guiones legionarios gente de todas las procedencias, con virtiéndola, por tu voluntad, en caballeros legionarios. Valenzuela, Franco: qué bien supisteis manejar y terminar de moldear este magnífico instrumento que os legó Millán. Legionarios: cuando os vi por dentro, cuando comendí la grandeza que había en vuestros ánimos, en vuestro Credo, en vuestro espíritu, profeticé, en nuestro solar de Riffián, hace cerca de un año, que los himnos legionarios se cantarían en toda España, que vuestro Credo se impondría en la juventud española, que vuestro espíritu sería el espíritu de la nueva Patria. Hoy profeticé que esos cánticos y ese Credo y ese espíritu, no pueden morir. ¡Dios mío, que no me equivocara!

Señoras, obreros españoles, camaradas de Falange: Creo un deber fervoroso, un entusiasta saludo, a los que combaten en el frente por la nueva España, a los que, con su santo nombre en los labios, la van conquistando y, cuando caen, vitoreándola muere.

Regulars míos: ¡16 años con vosotros. ¡Cómo os quiero y cómo os amo! ¡Qué vida más serena el vuestro, qué nobles sois, qué bien nacidos! ¡Cómo agradeceis a España la acción noble que vino a proteeros, y no a explotaros, lo que a vosotros ha hecho! Nos unen lazos indisolubles, hermanados, manes, juntos sumamos nuestro destino histórico y nuestro Dios y nuestro País, que predica la justicia y la bondad, nos protegen, porque queremos ser justos y buenos.

Legionarios, fieros y nobles legionarios admirables, que cada día os superáis: ¡Qué valientes sois, qué heroísmo ante los peligros, qué espíritu de sacrificio ante los sufrimientos; qué bien habéis aprendido el Credo legionario y con qué alegría lo ponéis en práctica! Sois la mejor Infantería del mundo y, por cada legionario que cae, surgen cuatro nuevos, y hoy, las Banderas han doblado sus plantillas y se ha doblado el número de Banderas, porque en España el espíritu heroico y aventurero de la raza no estaba muerto, estaba dormido, y, al estruendo guerrero, a la llamada de España ha sacudido su letargo y se ha incorporado a las Banderas los nietos de aquellos españoles heroicos y aventureros, que pasaron sus chabergos, jaques, bajo todos los cielos y regaron con su sangre generosa de todas las tierras el planeta. Millán Astray, glorioso inválido que en La Legión te dejaste todo tu espíritu y parte de tu cuerpo: nunca te pagará la Patria el ser el

que empezaste a despertar el espíritu heroico y aventurero de la raza, el que reuniste bajo los gloriosos guiones legionarios gente de todas las procedencias, con virtiéndola, por tu voluntad, en caballeros legionarios. Valenzuela, Franco: qué bien supisteis manejar y terminar de moldear este magnífico instrumento que os legó Millán. Legionarios: cuando os vi por dentro, cuando comendí la grandeza que había en vuestros ánimos, en vuestro Credo, en vuestro espíritu, profeticé, en nuestro solar de Riffián, hace cerca de un año, que los himnos legionarios se cantarían en toda España, que vuestro Credo se impondría en la juventud española, que vuestro espíritu sería el espíritu de la nueva Patria. Hoy profeticé que esos cánticos y ese Credo y ese espíritu, no pueden morir. ¡Dios mío, que no me equivocara!

Y a ti, soldado español, carne y sangre de la vida de la Patria: ¿Qué voy a decirte? ¡Qué eres español! Con eso basta! ¡Qué tenes en la defensa; qué arrojo en el ataque! Eres digno hijo de esas santas madres españolas que, cuando pierden un hijo, ofrecen más hijos, si más tienen, con el ánimo sereno, rezando por ellos, y pidiendo por España dan sus alhajas, hacen vendas para heridos y ropas para pobres. ¡Mujer española! ¡Santa mujer española! Te mando desde aquí un abrazo y un beso con todo mi corazón, como se los daba a mi madre.

Requetés, guerreros de boina encarnada: ¡Qué admiración siento por vosotros, caballeros de un ideal que os mantuvo un siglo apartados del grifo del poder; qué admiración siento por los que después se han puesto vuestra boina para empuñar el fusil! Pero, ojo, que de vuestro prestigio, de vuestro cuerpo fortalecido por un ideal, quieren nutrirse parásitos, que ya vienen bien nutridos de otros cuerpos menos puros.

¡Marinos españoles, con qué valor, con qué sacrificio estáis combatiendo para arrinconar a aquellos marineros que bajo sus blancos trajes llevaban la traición negra, aquellos marineros que se llevaron los barcos nuevos pero dejaron aquí al nuevo espíritu que, montado en el "Dato", a fuerza de heroísmo, más fuerte que la más potente artillería, hicieron huir al más moderno destructor! Hoy la marina vestida de azul, sin apenas barcos ni cañones, con su valor y por España, reina y domina en los mares.

Aviadores españoles: ¡Cómo os habéis impuesto en el aire! ¡con qué arrojo lo habéis ido dominando! De todos los países, de todas las latitudes, os han traído pilotos y aparatos a enfrentarse con vosotros, pero aquí se han encontrado con pechos españoles impulsados por un ideal y eso es invencible. Hoy gracias a vosotros somos dueños del cielo de España; pronto lo seremos de la tierra.

Y a vosotros, falangistas, guerreros azules que, en los momentos trágicos en que todos aborrecían los golpes del frente popular, os echasteis a la calle a dar pruebas de vuestra masculinidad, a luchar y a morir cara al sol o bajo las estrellas, asesinados por los rojos y combatidos por los pútridos que todavía soñaban con amarrar a la fiera. Qué fuisteis los primeros que asimilásteis y pusisteis en práctica el Credo legionario, que como la Legión os uniformásteis en la camisa, traje de trabajo y combate. Qué arrojo habéis llevado vuestro estilo combativo y heroico a los frentes de combate en los que caéis también cara al sol o bajo las estrellas con el ¡Arriba España! en los labios. Os admiro, os quiero, os venero y de vuestros corazones mozos, de vuestras claras inteligencias, de los 27 puntos de vuestro Credo falangista, espero ver surgir la España grande e imperial, la España azul con que soñamos y que será el pago magnífico a los sacrificios de vuestra juventud.

José Antonio: tú supiste en La Falange, como Millán en La Legión, despertar el espíritu heroico de la raza; tú sacaste de cómoos hogares mozos robustos y valientes que supieron con sus cánticos, despertar a España, con su actuación darle ejemplo, con sus mártires purificarla y librarla de la mancha de cobardía que sobre ella hubiese caído; tú, tus escuadras no hubieseis dado patentes de virilidad en las calles. Tú supiste, como Millán, crear un instrumento magnífico y raro casuaridad, La Legión y La Falange, hiriendo a caer en las mismas manos, expertas y viles, para terminar de moldearse. Franco, Teniente Coronel legionario, de proeza en proeza conquistaste Marruecos, Ríjaco, Caudillo de España, de proeza en proeza conquistarás a España. Franco, Caudillo de España, que Dios te lleve de la mano con el mismo cariño que llevó al Teniente Coronel legionario y te llevará, el cariño de todos los españoles te acompañe, tu patriotismo te guíe, tu talento y valor lo garantiza; la Patria, lo necesita.

Estos son los que están luchando en los frentes y en los mares y ea el aire, los que están conquistando y los que harán la nueva España. Su proceder de hoy

es la mayor garantía que os puede ofrecer de su conducta de mañana. No se muere alegrememente, como ellos mueren, por conservar privilegios absurdos, para que la intriga y el servilismo sirvan de escabel para trepar, para que el despotismo sustituya a la razón en el mando, para vengar antiguos agravios, para que la soplonería prevalezca y la justicia se aplique a la medida. Solo un gran ideal puede llevar a dar la vida alegremente y este es en los actuales momentos un deseo insatisfecho de justicia y de poder. De justicia social sobre todo: ansia de poder dar al pueblo humilde y bueno, al que ahora está defendiendo a España lo que les sobra a los que están presenciando la contienda, con impaciencia y hasta con críticas, desde el extranjero y esperando a que les sirvan en bandeja de plata lo que creen suyo y ni para defenderlo tienen arrestos.

Vosotros, en la retaguardia, véis al lado del padre que espere impaciente noticias del frente o viste de luto, al lado de la madre y de la esposa, de la hermana y de la novia, que rezan por el ausente o por el caído, esos otros que, rodeados de toda su familia, creen cumplir su obligación dando un poco de lo mucho que les sobra, que se consideran con todos los derechos y sin ninguna obligación, verdadera lepra social que hay que rascar de la corteza de España porque su egoísmo, su incomprensión, nos ha traído a este estado de cosas y a él nos volverían a llevar, si lo dejamos retoñar.

Estáis viendo a los que quieren una vida tranquila y sueñan con volver al año 23, sin pensar, que, bajo aquella tranquilidad aparente, se estaba incubando el año 31 y que, ahora, que todas las pasiones nos han sacudido, la fermentación sería más rápida y el taponazo no se haría esperar ocho años. Solo una vida vigilante y tensa nos puede evitar otra sorpresa.

Los que quieren orden y para ello piden el aumento de la fuerza pública. Son los que decían que tranquilidad se deriva de tranca, son los que quieren echar la Guardia civil a las masas, que pedían pan y trabajo, como si a un pueblo que pide pan y justicia se le pudiese dominar de otra manera que dándole pan y justicia.

Estáis viendo los que no partían en las molestias y peligros de la preparación del movimiento, prueba de que no sentían ansia de mejorar, de librar a España del yugo infame a que la estaban unciendo, y de que estaban dispuestos a sufrir resignados todos los fatigazos. Los que se negaron a unirse al movimiento y solo cuando vieron a lo que se exponían y lo general del levantamiento, se sumaron a él. Los que le traicionaron y se pusieron enfrente y hasta llegaron a denunciarle y luego se metieron en nuestras filas. Estos hoy gallean y hablan de derechos y cometen pequeñas alcaldadas en beneficio de sus amigos. Creen, infelices, que todo se ha olvidado.

Estáis viendo a algunos de los principales, causantes del golpe del 31 y de las tropelías posteriores que, más perpicaz o con menos pudor que los otros, se han ido dando cuenta de la situación y han ido cambiando de color, a medida que pasaba por las distintas charcas políticas, y hoy comentan nuestro movimiento, se une a él y hasta trata de orientarlo. Cree que con cantar el yo pegué está perdonado y no sabe que solo Dios, que es la suma bondad, perdona con un acto de contrición toda una vida de pecados, pero, nosotros no somos tan buenos y tenemos la obligación de hacer pagar todos los crímenes cometidos con la Patria y no nos contentamos con un acto de contrición que además no es verdadero porque, si lo fuera, en vez de escribir libros y dar conferencias, cogie-

rían un fusil e irían a morir por la Patria que tanto han ofendido. Todos estos, con sus conversaciones y con su proceder, os desorientarán muchas veces os harán dudar de que la nueva justicia va a imperar; pero no les hagáis caso acordados de lo sumisos que estaban el 18 de Julio, igual los veréis cuando vuelvan los del frente, con la diferencia que, entonces, tendremos tiempo de aplicarles toda la justicia.

Lo que os debe importar es cómo piensan los del frente, que han vivido en la calle, que se han pasado en campamentos y vivacs años y años con sus soldados, que son el pueblo y os conocen y quieren y comprenden vuestras aspiraciones porque también han pasado privaciones y sufrido injusticias.

El marxismo, hijo del liberalismo pedante y cursi que, al decretar que no hacía falta pertenecer a ningún gremio para trabajar, mató la organización gremial y con ella la disciplina, la hermandad, el amor que en los gremios había.

El capitalismo, egoísta y cruel, mató la artesanía porque ni los oficiales ni los maestros y menos los aprendices tenían medios para montar el armatoste de la fábrica; murió el artesano, que era uno de los más sólidos puntales del Estado, y apareció el proletario, murió el maestro y surgió el patrono, desapareció el amor y empezó a incubarse el odio.

El capitalismo, en los primeros tiempos prósperos y boyantes, no necesitaba del Estado que, por su parte, rabiamente liberal, creía que su única misión era mantener el orden y dejar que la libre oferta y demanda permitiese elevarse a los mejores. A los obreros les dijo: eres libre, si no quieres trabajar nadie puede obligarte; pero se olvidó de completar la verdadera libertad diciéndole: si quieres trabajar yo te buscaré dónde, y así, funcionando sólo la oferta y la demanda, como era superior la oferta de brazos a las necesidades de trabajo, vino el paro y lo que es peor, los salarios miserables.

El capitalismo empezó a debilitarse por la competencia y entonces se acordó de que había un Estado y éste Estado liberal que no se había acordado de que había obreros sin pan, se acordó de que había patronos que ganaban poco y con los aranceles les levantó una barrera en las fronteras con lo cual encareció más la misera vida de obreros y clase media y dió un golpe mortal a sus teorías liberales. El capitalismo no estaba conforme, a pesar de los aranceles sigue la competencia dentro de casa y entonces aparecen el consorcio, el trust, el cartel, se reparten los mercados, fijan los precios y siguen haciendo la vida difícil y misera.

El obrero, aislado, sin protección del Estado, acosado por el patrono, con hambre y con frío necesita defenderse, se une y se empieza a hablar de socialismo que, al principio, era una idea poco concreta, era un afán y una necesidad de mejorar la vida de la gran masa, pero sin saber ciertamente qué procedimientos emplear hasta que Carlos Marx da cuerpo a esta idea y crea una doctrina que hace des aparecer el concepto privado del capital y defiende su traspaso total al Estado diciendo que, si el capital privado es el que explota al obrero, haciéndole desapaecer haberá desaparecido la posibilidad de explotación.

Para conseguir esto preconiza: la desaparición de toda idea religiosa, la lucha de clases, la acción directa, la huelga, el boicot, el sabotaje. Destrucción moral y material para llegar a la dictadura del proletariado. Así ha nacido y así se ha desarrollado el marxismo entre sufrimientos, lágrimas y sangre; entre injusticias y hambres. Durante un siglo ha estado fermentando una causa justa, una aspiración santa que cayó en manos de un malvado, y empleando procedimientos criminales, ha calado de tal manera en el alma de las masas que las lleva a morir y a matar por defenderla; y a esto que tiene vida, que tiene fibra, que tiene alma, se le quiere oponer, por un lado, la vuelta al capitalismo para volver a empezar, por otro lado, los sindicatos blancos, con comunión el día del patrón, función teatral por la tarde y reparto de bolsa con ropas y comidas.

No, señores egoístas, no; vuestro egoísmo os ha endurecido el corazón y la mollera. El liberalismo ha muerto abogando en su pedantería; aun da coletazos en algún sitio. El capitalismo fracasó por inhumano y cruel; no tenía vida, defendiéndose solo han muerto mercenarios. El mar-

xismo está herido de muerte también por inhumano y cruel, pero hay que sacarle del fondo de las conciencias hay que sustituir los procedimientos que emplea dejando intactas sus aspiraciones y esto no lo pueden conseguir los sindicatos blancos ni el capitalismo. Solo una doctrina más humana, más fuerte, con más fibra, una doctrina que ponga en pie a las masas, que la haga empuñar el fusil para imponer el silencio con tiros, en las calles y en los campos, para poder predicar la religión de Cristo, del Dios bueno y justo que se hizo hombre para darnos ejemplo de humildad y sufrimientos, la religión de la humildad y de la caridad. Por eso queremos que nuestros curas lleven sobre la camisa azul solanas y manteos raídos, que sean hombres sencillos porque sabemos que el ejemplo y la sencillez son los mejores caminos para llegar al alma. Suponos que al Alcázar de Toledo en vez de un intelectual de elegantes manteos y cuerpo perfumado hubiera ido un curita de una aldea de mi tierra castellana, de esas aldeas que no venden sostenerse ellas; cómo van a sostener el cural y, sin embargo, siempre encuentra éste, en su alacena, algo material que dar al necesitado y, en su corazón, un tesoro para el enfermo, para el que sufre, para el triste; qué de cosas les hubiera dicho este curita, qué consuelo hubiera llevado a sus almas, qué tranquilidad a sus cuerpos, con qué fé los hubiera absuelto y ellos, con qué unión la habrían recibido y después de decirles todo lo que tenía que decirles, después de absolverles se hubiera quedado con ellos para conti-

nuar absolviéndoles cuando cayesen heridos de muerte por su Dios y por su Patria. Solo puede imponerse una doctrina que después de predicar esta religión y de explicarles sus obligaciones que son muchas, les diga valientemente: en todo lo que pedías tenías razón, nosotros nos hacemos eco de todas vuestras aspiraciones, las ampliamos, las patrocinamos y las pondremos en práctica rápidamente.

Los procedimientos que empleabais son criminales, nosotros los vamos a cambiar; nadie hay que destruya, con modificarlo basta; a la lucha de clases oponemos la compenetración de las mismas, al odio, el amor. Solo una doctrina así puede vencer al marxismo, y esta es la doctrina de Falange. El ponerla en práctica es en nosotros cuestión de honor, sino, algún día, se levantarán de sus tumbas nuestros muertos y nos pedirán cuenta de cómo hemos administrado su sacrificio.

Al finalizar su discurso el Coronel Yagüe, el público en pie, con una emoción indescriptible, le dispensó una ovación clamorosa, dando diferentes vivas. A continuación fué interpretado el himno de Falange Española que fué escuchado con hondo respeto, cantándose por todos la letra y dando al terminar los tres gritos reglamentarios que fueron contestados por toda la concurrencia.

Cuando el Coronel Yagüe salió fuera del coliseo, el público que se encontraba estacionado en los alrededores le aclamó frenéticamente, oyéndose cariñosos vivas al heroico Jefe de La Legión.

Breve comentario al acto

Bien es verdad que ante un acto tan maravilloso, tan completo y tan emocionante, huelgan toda clase de comentarios, pero no menos cierto es que el acto del pasado domingo en el Cervantes exige por nuestra parte, unas líneas que lejos de estar inspiradas en la formulación de un juicio crítico, nacen de un sentido emocional y se encaminan hacia el mayor enaltecimiento de esa manifestación jubilosa y patriótica, en la que se ha confirmado, de nuevo, la alegría ante el resurgir de nuestra querida Patria, tan ultrajada y escarnecida por los antipatriotas y antiespañoles.

Al decir que habló el Coronel Yagüe se dice todo. Cada palabra de este heroico militar representa el esquema de un sentimiento noble, de un sentimiento digno y humano. Cuando el Coronel Yagüe habla, deja que su corazón se asome a la vista de quienes le escuchan. Su verbo está saturado de espiritualismo; su oración, cálida, vibrante, galana, florida y resonante, lleva consigo todo el intenso perfume de las almas beneméritas y sanas. Y ante el hombre que es todo corazón y todo hidalgua, se presenta siempre, con entereza, el cuerpo de esa idea sublime de cariño a España, a la España honrada, a la única, grande y libre.

Falange Española organizó este acto. Como todos los que organiza respondió con demasía a las ansias de los espectadores y también hizo esta organización que apareciesen dos competentes colaboradores en esta obra de elocuente labor patriótica y españolísima. Los dos afiliados de Falange que hablaron también el domingo en el Cervantes, pueden ser silueteados en su acción doctrinal y al servicio de la benemérita organización, con estas palabras: Falangistas y como tales, modelos de españoles.

Con esto basta. Para qué más retórica... Reciban el glorioso Coronel Yagüe, los que con él hallaron y Falange Española de las J. O. N. S. nuestra sincera felicitación, con la apreciación franca de que es así como se hace Patria y cómo se cantan las loables e inmensas grandezas de esa España inmortal y pujante, grande y libre, que con tanto amor se defiende y se defenderá siempre, para bien de la Patria y para honra de quienes pueden llamarse con orgullo, verdaderos españoles...

DR. CANO TORRES
Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada
Especialista en piel, sífilis y venéreo
Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza África núm. 12, pral. izqda.
Consulta de 5 a 9
Teléfono 5-4-7
ENRIQUE OSTALE
Cirujía General Consulta de 4 a 5
Soberanía Nacional, 11
Teléfono, 519 CEUTA
VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES